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Notizie, aggiornamenti, comunicazioni, appuntamenti

Un percorso da fare insieme
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La parola
alla
Sindaca

Lavoriamo insieme
per dare forma al paese
che immaginiamo

Per me è stato un grande onore 
essere chiamata a ricoprire il 
ruolo di sindaco nella comunità 
in cui sono cresciuta e vivo. 
Da poco ho iniziato mandato 
per me nuovo, partendo da 
un’esperienza acquisita, ma 
con la volontà di guardare 
al futuro, per dare forma, 
insieme a tutti voi, al paese 
che vogliamo consegnare alle 
nuove generazioni.
Vale la pena di ricordare le 
responsabilità che questo ruolo 
richiede. Il sindaco è colui che 
si è presentato alle elezioni “per 
una parte” e che deve attuare 
il programma di mandato 
scelto dai cittadini che lo 
hanno sostenuto, ma è anche 
rappresentante e risponde ai 
bisogni e alle istanze di tutti i 
cittadini, anche quelli che non 
lo hanno votato. O di quelli 
che non hanno proprio votato 
(quasi 1 su 3 ad Albinea). È anche 
il rappresentante ufficiale dello 
stato nel comune, con deleghe 
essenziali per l’esercizio 
dei diritti civili e politici. 
Infine il sindaco è a capo 
della macchina comunale, 
un’organizzazione complessa 
nelle funzioni e nelle leggi che 
la regolano.
Finita la fase elettorale, è 
iniziato il tempo del lavoro 
che spero ci possa vedere 
uniti dalla volontà di costruire 
il bene comune per la nostra 
comunità, senza esitazioni o 
passi indietro. 
Ai cittadini e alle cittadine 
chiediamo di accompagnarci in 
questo percorso assicurandoli 
di fare del nostro meglio per 
coinvolgerli nelle decisioni più 
importanti.
Ne approfitto per ringraziare 
tutti: i consiglieri maggioranza, 
i cittadini e i componenti della 
giunta. 
Mi congratulo con i consiglieri 
di minoranza per il risultato 
ottenuto e auguro loro buon 
lavoro.
E’ nostra intenzione cercare 
tutte le intese possibili su 
questioni di particolare 
rilevanza per il paese, il 
cui interesse oltrepassa gli 
stretti ambiti delle logiche di 
schieramento.

Ogni nuova elezione porta 
con sé persone e metodi di 
lavoro diversi a cui la macchina 
comunale deve adattarsi. 
Ringrazio sin d’ora i dipendenti 
per quanto sono certa 
sapranno fare conoscendo 
il loro impegno e la loro 
professionalità.
Rinnovo inoltre l’offerta di 
una proficua collaborazione 
alle Forze dell’ordine e alle 
associazioni tutte fatte di ai 
volontari che le animano. 
Sappiamo che senza di loro la 
rete sociale del nostro comune 
sarebbe più povera.

Albinea è un paese ricco per la 
sua storia e per il suo patrimonio 
ambientale e architettonico. Se 
ne parla spesso anche come di 
un paese ricco per il reddito dei 
propri abitanti, ma è anche e 
soprattutto ricco grazie alle sue 
energie umane, intellettuali 
e valoriali, che generano un 
grande senso di comunità e 
coesione.
Gli indicatori di una buona 
qualità di vita non misurano 
solo il benessere materiale ed 
economico, ma soprattutto 
l’attenzione per la salute, 
l’impegno per lo sviluppo della 
persona, l’inclusione sociale e 
la capacità di creare relazioni 
interpersonali.
Questo è patrimonio da cui 
partire e da coltivare per quel 
futuro che siamo chiamati a 
costruire. 
Non ci rinchiuderemo mai 
all’interno dei confini comunali, 
ma ci confronteremo con i 
problemi e le potenzialità che 
l’essere parte di un territorio, 
un contesto, e un mondo più 
ampio porta con sé.
Il nostro programma di 
mandato è fatto di piccoli 
e grandi obiettivi. Ne cito 
solo alcuni: il nuovo piano 
urbanistico generale (PUG), 
la riqualificazione di Villa 
Tarabini e i progetti attorno 
al Parco Fola, le opportunità 
che il riconoscimento Unesco 
apre per l’area di Borzano, 
l’investimento sulla scuola, 
sia in termini di risposta ai 
bisogni delle famiglie che di 
riqualificazione degli edifici.

di ROBERTA IBATTICI

In questi circa 6 mesi in tantissimi mi hanno chiesto 
“Allora…com’è fare il sindaco?”. A tutti rispondo “Non c’è 
mai un attimo di noia”. E’ una bellissima sfida, prendersi 
cura della propria comunità. Sono ben consapevole che 
questa esperienza è importantissima e che sindaco della 
città, di tutta la città, lo si diventa solo giorno per giorno, 
nel lavoro quotidiano e nella presenza.

Grazie ancora a tutti

La sindaca Roberta Ibattici insieme a due giovanissimi 
studenti del Cep

“Gli indicatori di una buona qualità di vita 
non misurano solo il benessere materiale 
ed economico, ma soprattutto l’attenzione 
per la salute, l’impegno per lo sviluppo della 
persona, l’inclusione sociale e la capacità di 
creare relazioni interpersonali”
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La nostra
Giunta

Gli assessori si presentano:
Daniele Menozzi

DELEGHE: vicesindaco e assessore a Politiche educative e scolastiche, Sport e tempo 
libero, Verde pubblico, Manutenzioni, Mobilita’ ed Eventi

Mi chiamo Daniele Menozzi, ho 40 anni, sono 
sposato con Tania, abbiamo 3 figli e viviamo 
ad Albinea. 
Non sono un “nativo” albinetano, ma 
risiedo ad Albinea dal 1993.
Ho conseguito la laurea specialistica 
in Filosofia all’Università di Torino e 
lavoro come educatore professionale 
presso l’Azienda ASP Reggio Emilia, 
in capo al servizio sociale e welfare del 
Comune di Reggio. 
Sono educatore da quindici anni e mi 
occupo principalmente di minorenni 
in situazioni di fragilità familiare, sia 
nei contesti d’accoglienza abitativa 
comunitaria e/o affido, che attraverso i 
percorsi di accompagnamento specifici nei 

servizi sociali. 
La mia passione per la politica nasce da 

studente e rappresentante d’istituto del 
glorioso Liceo “Aldo Moro” e matura 

come volontario di “Libera. Associazione 
nomi e numeri contro le Mafie” e nella 
militanza nel Partito Democratico, di 
cui sono stato Segretario del circolo di 
Albinea per diversi anni.
Per il Comune di Albinea sono stato 
consigliere comunale e capogruppo 
dal 2014 al 2019, dal 2019 al 2024 
Assessore allo Sport e Ambiente 

e, attualmente, sono Vicesindaco 
con deleghe alle Politiche educative 

e scolastiche, Sport, Verde pubblico, 
Manutenzioni, Mobilità ed Eventi. 

In questo primo giornalino del nuovo mandato 
amministrativo ci sono alcuni obiettivi che ritengo 
importanti e sui quali vorrei soffermarmi. Ho scelto questi 
punti, rispetto ad altri che sono nell’agenda di mandato, 
perché caratterizzeranno il 2025 e quindi saranno oggetto 
del lavoro dell’anno appena cominciato.

Politiche educative e scolastiche
• “Albinea scuole aperte”: una scuola è aperta quando 

ragazzi e famiglie hanno l’opportunità di viverla al di 
là degli orari e della didattica scolastica.  

E’ aperta quando diventa il 
luogo di vita sociale 

ed educativo 
per un’intera 
comunità, in 
grado di ampliare 
le possibilità di 

crescita per i nostri 
ragazzi e proporre 

nuove esperienze aperte 
al territorio in un continuo 

scambio tra ciò che accade dentro e fuori la scuola.
• Dare forza e valore al sistema integrato dell’offerta 

formativa delle scuole d’infanzia: la scuola 
dell’infanzia comunale “Il Frassino”, la scuola 
dell’infanzia statale “Lo Scricciolo” e la scuola FISM 
“San Giovanni Bosco” rappresentano una ricchezza 
educativa e formativa fondamentale per Albinea 
che va presidiata e mantenuta viva per tutto il nostro 
territorio.

• Piano annuale di Manutenzioni - Ciò che è bello è 
bello se lo si mantiene tale. Marciapiedi, sentieri e ciclo-
pedonali, arredi urbani, segnaletica verticale e orizzontale 
sono tutti elementi che determinano il decoro di una 
comunità e ogni anno interverremo per mantenere al 
meglio ciò che è stato fatto negli anni, individuando gli 
interventi prioritari e dandone informazione specifica. 

• Sfalci ridotti a favore della biodiversità - In alcune aree 
verdi del nostro territorio limiteremo il taglio dei prati per 
permettere alle piante erbacee di completare il proprio 
ciclo vegetativo, fiorire, disperdere semi, favorendo quindi 
la presenza di impollinatori e altri insetti. Ci saranno quindi 
aree verdi in cui “l’erba è alta per favorire la biodiversità”.

Manutenzione e verde pubblico

Sport
• Riqualificazione e 

ampliamento dell’area 
sportiva dello Stadio 
Comunale “Guido Nasi” (ex 
Poggio) - L’introduzione di 
un campo da calcio sintetico, 
l’ampliamento degli spogliatoi 
e il miglioramento funzionale 
delle strutture esistenti 
permetterà di ridare vita a un’area a servizio del settore 
giovanile e della comunità sportiva locale.

• Riqualificazione della pista del Parco Lavezza - Nei 
prossimi mesi inizieranno i lavori di risanamento dell’area 
intorno alla pista centrale del parco con l’introduzione 
di sedute permanenti e l’integrazione di un campo da 
beach volley e da bocce.

Concludo questa pagina suggerendo la lettura di un libro che personalmente è fondamentale nel mio pensare 
sociale e politico dando anche io il mio contributo alla promozione del “Patto per la Lettura”: La società decente 
di Margalit Avishai.
“Laddove la società giusta è la società che distribuisce equamente i suoi beni primari – libertà, reddito, ricchezza, 
autorità, rispetto di sé, ecc. – la società decente è la società che non umilia, attraverso le sue istituzioni, quanti si 
trovano a viverci.” (Cit.)
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Gli assessori si presentano:
Daniele Menozzi

La nostra
Giunta

Gli assessori si presentano:
Mirella Rossi
DELEGHE: Politiche alla persona, Salute, Inclusione e all’accoglienza, Gemellaggio, Pace 
e Diritti umani, Cooperazione internazionale.

Mi chiamo Mirella Rossi e sono nata a Reggio. 
Negli anni ’70 mi sono trasferita ad Albinea.
Abito a Caselline con i miei due figli.  
Ho conseguito la laurea magistrale 
in Pedagogia all’università di Parma, 
passando da esperienze lavorative nel 
mondo cooperativo con la disabilità 
e, dopo il superamento di concorsi e 
abilitazioni, nel polo infanzia comunale, 
nel quinquennio della scuola primaria 
statale, sino alla scuola secondaria statale 
di secondo grado della provincia, in cui 

permango su cattedra di ruolo in psicologia.  
La mia passione per il servizio si è strutturato 

in diversificati ambiti di volontariato e con 
percorsi sulle politiche educative, formative 
in enti accreditati. 
Sono cresciuta con un forte senso di 
comunità nel quale ho sempre avuto 
modo di esprimermi, d’imparare il valore 
dell’operosità, della passione e del senso 

del dovere, connaturato alla salvaguardia 
della persona.

Riorganizzazione dell’area
Servizi Sociali
Vogliamo completare la ri-organizzazione dell’Area 
dei Servizi Sociali (Unione Colline Matildiche) per 
accrescere sinergie, ottimizzare la distribuzione delle 
risorse economiche e di prossimità. Il nuovo assetto 
organizzativo dovrà rispondere in modo qualificato 
alla crescente complessità di bisogni e adempire alla 
gestione sistemica delle nuove richieste normative 
(Riforma Cartabia, Piano Nazionale degli interventi e dei 
Servizi Sociali, Piano nazionale per la non autosufficienza, 
nuovo percorso di accreditamento dei Servizi).

Percorso partecipato con
Consiglio Comunale aperto
sui Servizi Sociali
Manterremo la prospettiva d’Unione dialogando con 
i cittadini, le associazioni e gli assessorati al welfare 
di Quattro Castella e Vezzano in percorsi innovativi e 
concertati con il territorio. Daremo vita a strumenti di 
lettura delle opportunità offerte dai principali servizi del 
sociale.

Albinea ente locale 
per la Pace e i Diritti Umani

Definiremo il mandato del nuovo Comitato Gemellaggi 
Pace e Cooperazione Internazionale per condurre e 
arricchire la programmazione da presentare in Consiglio 
Comunale. 
Ci confermeremo presidio permanente per la Pace 
strutturando partecipazione diretta, approfondimenti 
culturali, progetti ed eventi che  scandiscano memorie 
significative e scambi con legami europei ed extra 
europei.

Co-progettare con il Terzo Settore
“Abitare Solidale”
Consolideremo interventi e servizi rivolti alla fascia fragile 
per soluzioni in ottica di prevenzione, autonomia e 
benessere, attingendo dalle proposte di bando offerte 
da enti istituzionali e terzi. In particolare, per Casa  Cervi, 
rinomineremo le cariche degli organi di gestione e 
promuoveremo azioni per sostenere l’invecchiamento attivo.  
Con l’imminente completamento  della riqualificazione-
recupero dei locali comunali siti a Borzano, in via Chierici, 
nell’ambito del progetto di rigenerazione urbana con 
valore collettivo, si attribuirà l’azione di portierato e presidio 
per il rafforzamento della promozione ricettivo-turistica 
e l’inclusione di persone in temporanea fragilità socio-
abitativa. L’approccio prevede il coinvolgimento degli 
stakeholder di settore come interlocutori per condividere 
valutazioni nei processi progettuali.  
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La nostra
Giunta

Gli assessori si presentano:
Leonardo Napoli

DELEGHE: Bilancio, Tributi, Turismo e Unesco, Progetti ambientali, Protezione civile e 
Sicurezza

Mi chiamo Leonardo Napoli, ho anni 34 e sono laureato in Scienze politiche, sociali e 
internazionali. Sono responsabile del servizio finanziario del comune di Castelnovo ne’ 
Monti. 
Sono attivo nel volontariato albinetano da circa 17 anni, da quando sono entrato in 
Protezione civile, con cui ho partecipato a varie emergenze locali, provinciali e nazionali 
avvenute in questi anni. Dal 2018 sono anche guida ambientale escursionistica. 
Le deleghe che seguo per il comune di Albinea sono Bilancio e Tributi, Protezione civile e 

Sicurezza, Unesco, Turismo e Progetti ambientali.

Firmato il protocollo 
d’intesa per la gestione 
dell’area Unesco
Con delibera di giunta, il comune 
di Albinea ha sottoscritto il primo 
importante passaggio per la gestione 
dell’area diventata patrimonio Unesco 
da settembre 2023. Il protocollo 
d’intesa è finalizzato alla costituzione 
di un Comitato Istituzionale di 
supporto alla gestione del bene tra 
tutti gli enti ricadenti nell’area, che 
avrà lo scopo di proporre azioni per 
la conservazione, la protezione e la 
valorizzazione del sito.
Il riconoscimento a patrimonio 
mondiale Unesco, che l’area dei gessi 
di Borzano ha ricevuto l’anno scorso, 
dovrà portarci a una costante cura e 
tutela dell’area, anche in vista di una 
maggiore fruizione turistica. 

L’acquisizione 
del sentiero e della 
Tana della Mussina
Abbiamo ricevuto un finanziamento 
regionale tramite l’Ente Parchi 
Emilia Centrale che ci consentirà, 
nei prossimi mesi, di acquisire l’area 

della grotta “Tana della Mussina”, 
il sentiero di collegamento con via 
Franchetti e l’area della dolina del 
Pomo. Verranno effettuati anche lavori 
di manutenzione per ripristinarne 
il passaggio sul sentiero che sarà 
acquisito.

Sicurezza 
e Protezione Civile
Per quanto riguarda la sicurezza 
del territorio stiamo approvando in 
Consiglio comunale il nuovo piano di 
protezione civile. 
Si tratta di un documento 
fondamentale su cui si basa tutta la 
pianificazione di protezione civile del 
comune e che fornisce le indicazioni 
da seguire in caso di emergenza. 
Vista la sua importanza abbiamo 
intenzione di presentarlo a breve alla 
cittadinanza. 

Il bilancio preventivo
Il bilancio preventivo dell’esercizio 
2025-2027 è stato approvato nel 
Consiglio comunale di dicembre. 
Si tratta di un passaggio fondamentale 
nella pianificazione dell’ente con 
cui vengono previste le uscite che i 
singoli settori potranno sostenere nei 
prossimi anni in relazione alle entrate. 
Il prossimo importante passaggio sarà 
l’approvazione del bilancio consuntivo 
entro fine aprile.

La bellezza delle nostre 
colline su Enduchannel
Destinazione Turistica Emilia ha scelto 
nuovamente le colline di Albinea per 
realizzare un video di promozione 
del cicloturismo nella nostra regione 
realizzato da EnduChannel. L’itinerario 
proposto, che parte da Borzano e 
termina nelle colline parmensi, è una 
perfetta sintesi delle varie eccellenze 
che abbiamo nel territorio albinetano: 
bellissimi paesaggi, storia e cultura e 
ed enogastronomia.

GUARDA IL VIDEO
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Gli assessori si presentano:
Leonardo Napoli

La nostra
Giunta

Gli assessori si presentano:
Jessica Guidetti
DELEGHE: Politiche giovanili, Famiglie, Politiche per la casa, Pari opportunita’, Legalita’, 
commercio

Mi chiamo Jessica Guidetti, ho 36 anni, sono nata e cresciuta ad Albinea, sono mamma di Aurora 
di 9 anni e mezzo e svolgo la professione di avvocato civilista. Sono stata eletta consigliera 
comunale alle elezioni dell’8 e 9 giugno 2024, ricevendo in seguito la nomina di assessore.
La mia passione per la politica nasce e si sviluppa sin dai primi anni del liceo e da sempre è 
forte in me il senso di comunità. Tra i ruoli che ho ricoperto negli anni vi è quello di membro 
della Camera civile di Reggio, con cui sviluppo e svolgo, presso gli istituti superiori del nostro 
territorio, un progetto chiamato “Legalità nelle scuole” inerente a bullismo e cyberbullismo 
e utilizzo consapevole dei social network, nonché quello di consigliere di Istituto presso il 
nostro comprensorio.

Il mio obiettivo è sviluppare un rapporto proficuo, 
propositivo e collaborativo tra Ente comunale e cittadini 
perché penso che la partecipazione sia un fattore 
indispensabile per la buona politica. Mi impegnerò ad 
ascoltare il territorio, accogliere suggerimenti e idee, ma 
anche trovare nuove soluzioni, nuove strade e sinergie utili 
per tutta la nostra comunità.
Nonostante siano passati soltanto alcuni mesi dal nostro 
insediamento sono tante le iniziative e le azioni che 
abbiamo portato avanti. Ne cito solo alcune:

Campagna di prevenzione
del tumore al seno
Abbiamo aderito convintamente alla campagna di 
prevenzione del tumore al seno promossa da Lilt 
organizzando visite gratuite per tutte le donne con la 
collaborazione di Croce Verde e della Protezione civile 
di Albinea. L’iniziativa ha riscosso un grande successo 
esaurendo nel giro di poche ore i posti a disposizione 
e confermando l’attenzione delle nostre concittadine 
e la loro forte consapevolezza circa la necessità di fare 
prevenzione.

Commercio e campagne
di sensibilizzazione
Sta per arrivare il nuovo il Totem presente all’ingresso 
di piazza Cavicchioni con l’indicazione degli esercizi 
commerciali ivi presenti e programmato ulteriori interventi 
a favore dei commercianti albinetani, sviluppando 
importanti sinergie per portare avanti insieme alcune 
campagne di sensibilizzazione come quella contro la 
violenza sulle donne.

Ufficio associato di legalità
Abbiamo rinnovato la nostra adesione all’ Ufficio associato 
legalità”, denominato “UAL”, costituito tra Comuni della 
Provincia di Reggio e la Provincia stessa al fine di prevenire 
i tentativi di infiltrazione della criminalità organizzata nel 
settore dell’edilizia privata e dell’urbanistica. Considerata 
la delicatezza e l’importanza di questo problema abbiamo 
intenzione di organizzare momenti formativi per il 
personale comunale ed eventi di sensibilizzazione per i 
cittadini.
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Il nuovo Consiglio Comunale

Roberta
IBATTICI

Sindaca
Francesco

NASI
Capogruppo

Uniti per Albinea 
Chiara

CODELUPPI
Uniti per Albinea 

Mariuccia
FERRARI

Uniti per Albinea 

Nicolo’
PIFFERETTI

Uniti per Albinea 

Sante
IMMOVILLI

Uniti per Albinea 
Lisa

TAGLIAVENTO
Uniti per Albinea 

Corrado
FERRARI

Capogruppo
Viviamo Albinea 

Sabrina
FERRI

Viviamo Albinea 

Laura
PEDRAZZINI
Viviamo Albinea 

Alessandro
OLEARI

Viviamo Albinea 

Daniele
NASSISI

Uniti per Albinea 

Elena
FULLONI

Uniti per Albinea 

Commissioni Consiliari

COMMISSIONE PRESIDENTE MEMBRI

ASSETTO ED USO DEL 
TERRITORIO, SVILUPPO 
ECONOMICO ED AMBIENTE

Sante Immovilli 
(Uniti per Albinea)

Pifferetti Nicolò, Immovilli Sante, Guidetti Jessica, 
Tagliavento Lisa (Uniti per Albinea), Ferrari Corrado, Ferri 
Sabrina (Viviamo Albinea)

CULTURA, SCUOLA, SOCIALE
E SPORT

Laura Pedrazzini
(Viviamo Albinea)

Immovilli Sante, Nasi Francesco, Codeluppi Chiara, 
Nassisi Daniele (Uniti per Albinea), Pedrazzini Laura, 
Alessandro Oleari (Viviamo Albinea)

AFFARI ISTITUZIONALI E 
AMMINISTRAZIONE
GENERALE

Corrado Ferrari
(Viviamo albinea)

Fulloni Elena, Pifferetti Nicolò , Ferrari Mariuccia, Nasi 
Francesco (Uniti per Albinea), Ferrari Corrado, Ferri Sa-
brina (Viviamo Albinea)

COMMISSIONE ELETTORALE 
COMUNALE

MEMBRI EFFETTII: 
Fulloni Elena; Ferrari Mariuccia (Uniti 
per Albinea), Ferrari Corrado (Viviamo 
Albinea)

MEMBRI SUPPLENTI: 
Pifferetti Nicolò, Nasi Francesco (Uniti per Albinea), Ferri 
Sabrina (Viviamo Albinea)

Risultato Elezioni Amministrative 8-9 giugno 2024
Affluenza: 70,06%
Votanti: 5.188
Bianche: 110
Nulle: 111
Contestate: 0

Roberta Ibattici
Uniti per Albinea
Voti: 2494
%: 50,21

Corrado Ferrari
Viviamo Albinea
Voti: 2473
%: 49,79

ROBERTA IBATTICI - sindaco@comune.albinea.re.it 
CHIARA CODELUPPI - chia.code@gmail.com
FRANCESCO NASI - nasi.francesco@outlook.it
MARIUCCIA FERRARI - mariuccia.fer@gmail.com
DANIELE NASSISI - danielenassisi@gmail.com 
ELENA FULLONI - elena.fulloni@gmail.com 
NICOLO’ PIFFERETTI - nicopiff@libero.it

SANTE IMMOVILLI - s.immovilli@gmail.com
LISA TAGLIAVENTO - lisatagliavento@gmail.com
CORRADO FERRARI - corradoferrari.engineering@gmail.com
SABRINA FERRI - sabrinaferri.g@libero.it
LAURA PEDRAZZINI - l.pedrazzini@comune.albinea.re.it
ALESSANDRO OLEARI - alessandro.oleari01@gmail.com
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I lavori 
in Consiglio

CONSIGLIO COMUNALE - 29 giugno 2024

• Convalida degli eletti nella consultazione elettorale dell’8 e 9 giugno 2024
• Giuramento del sindaco
• Comunicazione dei componenti della giunta
• Costituzione dei gruppi consiliari e nomina dei capigruppo
• Nomina della commissione elettorale
• Definizione degli indirizzi per la nomina e la designazione dei rappresentanti del Comune e del Consiglio  

comunale presso enti, aziende e istituzioni.
• Elezione dei membri del Consiglio dell’”Unione Colline Matildiche”

CONSIGLIO COMUNALE - 27 luglio 2024

• Bilancio di previsione 2024-2026: salvaguardia degli equilibri e assestamento generale di bilancio 
• Nomina della Commissione per la formazione degli elenchi dei giudici popolari
• Presa d’atto della costituzione della Commissione “Affari istituzionali e Amministrazione generale”
• Istituzione e nomina Commissione consiliare “Assetto ed uso del territorio, Sviluppo economico ed Ambiente”
• Istituzione e nomina Commissione consiliare “Cultura, Scuola, Sociale e Sport”

CONSIGLIO COMUNALE - 9 settembre 2024

• Comunicazione delibera di Giunta Comunale n. 87 del 30.08.2024 
• Approvazione delle linee programmatiche di mandato 2024-2029

CONSIGLIO COMUNALE - 30 settembre 2024

• Bilancio consolidato dell’Esercizio 2023 – Approvazione 
• Bilancio di previsione finanziario 2024-2026 – Approvazione variazione stanziamenti 2024/2026
• Nomina del Revisore dei Conti per il triennio 2024/2027 e determinazione del relativo compenso
• Mercato settimanale del lunedì in Piazza Cavicchioni: modifiche area mercatale. 

CONSIGLIO COMUNALE - 11 novembre 2024

• Bilancio di previsione finanziario 2024-2026 – Approvazione variazione stanziamenti 2024/2026
• Programma opere pubbliche 2024/2026 ed elenco annuale 2024 – Prima variazione
• Modifica del Regolamento del Consiglio comunale
• Regolamento per la concessione di appezzamenti di terreno comunale coltivabili ad uso ortivo. 

CONSIGLIO COMUNALE - 28 novembre 2024

• Interrogazione del consigliere Corrado Ferrari (Viviamo Albinea) in merito all’intervento sulla scuola primaria 
Renzo Pezzani.

• Odg. dei consiglieri Nasi, Ferrari e Fulloni (Uniti per Albinea) a oggetto: “Riconoscimento dello Stato di Palestina e 
azioni a promozione della pace”.

CONSIGLIO COMUNALE - 19 dicembre 2024

• Approvazione aliquote e soglia di esenzione della compartecipazione dell’addizionale comunale all’IRPEF 2025.
• Determinazione aliquote per l’applicazione dell’imposta municipale propria “IMU” anno 2025.
• Bilancio farmacia comunale anno 2025. Esame e approvazione.
• Documento Unico di Programmazione 2025-2027. Approvazione.
• Bilancio di previsione 2025-2027. Approvazione.
• Razionalizzazione annuale delle partecipazioni societarie possedute dal comune di Albinea – anno 2024.
• Proroga convenzione per il conferimento all’Unione Montana dei comuni dell’Appennino Reggiano delle funzioni 

relative al vincolo idrogeologico per il triennio 2025-2027.
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Progetto
in corso

Spazi scolastici a disposizione 
per il doposcuola
di ragazze e ragazzi

Si cercano gestori del servizio che si svolgera’ per due pomeriggi a settimana
con teatro, disegno creativo e affiancamento allo svolgimento dei compiti

La scuola secondaria Ludovico AriostoLa scuola primaria Renzo Pezzani

L’amministrazione di 
Albinea concederà gli 
immobili, in cui ha sede 
l’istituto comprensivo, nel 
pomeriggio al fine di adibirli 
all’attività di doposcuola 
rivolte a bambini e ragazzi 
dai 6 ai 13 anni che 
frequentano le classi dalla 
prima elementare alla terza 
media.
 
Il comune ha bandito la 
ricerca di quei soggetti 
che lavorano in ambito 
socio-educativo e culturale 
che potrebbero essere 
interessati ad avere in 
concessione alcuni spazi 
delle scuole primarie 
Pezzani e Anna Frank di 
Albinea e Borzano e della 
scuola secondarie Ariosto, 
sede di Albinea e Borzano.
 
Le attività di doposcuola 
dovranno svolgersi da 
marzo a giugno 2025 e 
da settembre 2025 fino a 
giugno 2026, seguendo 
il calendario scolastico e 
dovranno orientarsi, per due 
pomeriggi a settimana, dalle 
ore 13 alle 16, su tre tipologie 
di attività: teatro, pittura 

creativa e affiancamento ai 
compiti.
Offrendo questa possibilità 
l’amministrazione punta 
a sostenere momenti di 
aggregazione sociale e di 
apprendimento nel tempo 
libero in modo stabile 
con l’obiettivo di proporre 
attività di doposcuola 
con continuità durante 

tutti gli anni scolastici e di 
sostenere tutta la ricchezza 
del sistema culturale ed 
educativo, costituito da una 
molteplicità di esperienze e 
progetti che contribuiscono 
a connotare positivamente 
il territorio.
 
“Iniziamo a intraprendere 
un progetto che siamo 

convinti potrà diventare 
un aiuto e opportunità 
concreta per i bimbi, i 
ragazzi e le famiglie del 
nostro territorio - afferma 
l’Assessore alle politiche 
educative Daniele Menozzi 
- Ogni plesso scolastico 
di Albinea e Borzano, sia 
della primaria che della 
secondaria, sarà sede di 
laboratori pomeridiani 
in continuità con l’orario 
scolastico e aperti almeno 2 
giorni a settimana. Abbiamo 
avviato la manifestazione 
d’interesse per raccogliere 
le proposte e i progetti dei 
soggetti socio-educativi 
che vorranno collaborare 
con noi. Inizia quindi un 
bel percorso che avrà la 
sua prima sperimentazione 
nei prossimi mesi per 
poi diventare stabile nel 
prossimo anno scolastico”.
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Messa
in sicurezza
del territorio

Conclusi gli importanti lavori 
sulla frana di via Franchetti 
Consolidata la sede stradale a monte della
“Dolina del Pomo” sull’Anello di Ca’ del Vento

Sono stati conclusi importanti 
interventi per fermare una frana e 
mettere in sicurezza il tratto ghiaiato 
di via Franchetti, a Borzano, a monte 
della “dolina del Pomo” sull’Anello di 
Cà del Vento.  

Un primo intervento era stato 
realizzato nel 2021 e aveva lo scopo di 
consolidare la sede stradale attraverso 
21 pali interrati a valle della carreggiata 
della lunghezza di 5 metri ciascuno.

Il secondo intervento, dell’importo 
complessivo di 240mila euro finanziati 
interamente con contributi statali, è 
stato suddiviso in due lotti.

Il primo ha avuto l’obiettivo di regimare 
e raccogliere le acque superficiali e 

di profondità dell’area interessata 
dal movimento franoso tramite due 
trincee drenanti che evitano che 
l’acqua continui a saturare il terreno 
ed eroda il pendio.

Il secondo lotto invece ha interessato 
le opere di consolidamento e 
riprofilatura della scarpata con una 
serie di gradoni per tutta la lunghezza 
del pendio, realizzati con la tecnica 
delle terre armate.

Tutti gli interventi sono frutto 
di attente valutazioni svolte da 
progettisti, geologi e speleologi, che 
hanno studiato la stratigrafia del 
terreno e il movimento franoso e 
hanno valutato le opere da realizzare, 
per evitare eventuali interferenze con 
il sistema carsico della zona e per 
rendere compatibili i lavori con l’area 
protetta in cui ricadono.

Il pendio è stato infine seminato con 
la tecnica dell’idrosemina, l’erba sta 
già crescendo e la vegetazione del 
bosco limitrofo si amplierà anche 
su di esso.

(Inquadra il qr code per 
vedere i l  video con la 
spiegazione dell’intervento).
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Sicurezza
e trasporto
pubblico

Due fermate del bus 
completamente riqualificate

Si sono conclusi nelle settimane scorse due importanti lavori di mobilità sostenibile e messa in sicurezza. Stiamo 
parlando della completa riqualificazione della fermata dell’autobus di via De Gasperi e della realizzazione di 
una pensilina protetta alla fermata del bus di via Nenni a Caselline. In questo modo i passeggeri potranno 
aspettare i mezzi in un luogo più accogliente, riparato e soprattutto separato dalla carreggiata in cui circolano 
le auto.

Com’era Com’è

Com’era Com’è

Trasparenza
e
vicinanza
al
cittadino

SEGUI IL CONSIGLIO COMUNALE ON-LINESEGUI IL CONSIGLIO COMUNALE ON-LINE

sul canalesul canale deldel
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INCONTRI
NELLE FRAZIONI

Borzano e Noce
GIOVEDì 13 FEBBRAIO 

Ore 20.45 - Sala riunioni del Ceas (via Chierici 2)

Bellarosa e Montericco
GIOVEDì 16 GENNAIO

Ore 20.45 - Circolo Bellarosa (via Nobili 11)

Serate di confronto e dialogo con l’amministrazione comunale

Albinea Fola e Caselline
GIOVEDì 30 GENNAIO 

Ore 20.45 - Sala civica  (Via Morandi 9)

Botteghe e Broletto
LUNEDì 24 FEBBRAIO 

Ore 20.45 - Birreria Hobelics (via Roma 10)
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Un passaggio
verso casa.
Un aiuto
che vale!
Parlare di affido familiare non è mai 
stato così difficile come in questi ultimi 
anni, ma la necessità di rilanciare questo 
strumento ha trovato d’accordo il 
Servizio Sociale - settore responsabilità 
familiari e politiche giovanili, il Centro 
delle Famiglie e le Amministrazioni 
dell’Unione Colline Matildiche.

Nel 2024 è partita una nuova campagna 
di promozione curata dallo studio 
grafico Delicatessen dal titolo “Un 
passaggio verso casa” in cui l’illustratrice 
Alessia Iotti, alias Alterales, in pochi 
tratti rappresenta alcune situazioni 
di vita quotidiana in cui un bambino/
ragazzo può superare i suoi limiti, le 
sue difficoltà, le sfide quotidiane con 
l’aiuto di un adulto. Quando non ci 
sono una mamma e un papà presenti 
o la famiglia è in grave difficoltà 
anche momentanea, quell’adulto che 
accompagna “verso casa” può essere 
un’altra mamma, un altro papà, o un 
fratello maggiore o un nonno che non 
hai mai avuto.

L’affido familiare è infatti un’occasione 
per tutti perché le necessità di bambini e 
ragazzi sono tante, diverse e richiedono 
risorse differenti; così può rendersi 
disponibile una coppia (convivente 
o sposata), ma anche un single, un 
giovane o un nonno, per un periodo più 
o meno lungo oppure semplicemente 
per passare il pomeriggio insieme a 
fare i compiti o andare ad allenamento.
I requisiti più importanti sono la 
disponibilità e la flessibilità, per essere 
presenti e accompagnare dal punto 
di vista affettivo ed educativo un 
minore, accettando la sua storia, i suoi 
bisogni, i suoi difetti, i suoi desideri. 
Alle spalle il bambino o la bambina 
ha una storia, una famiglia d’origine e 
riuscire a valorizzare l’unicità della sua 
esperienza nonostante tutto significa 
davvero dargli un’opportunità per 
crescere serenamente.

Quest’anno alcuni eventi hanno tenuto 
viva l’attenzione sull’affido. 

Abbiamo iniziato a giugno con 
“L’affido in festa”, un’occasione per 
salutare e ringraziare le famiglie che 
già sono disponibili. 
“Ricordi di famiglia... Raccontami 
l’affido” è stata una mattinata di 
testimonianze, esperienze di affido 
raccontate dai protagonisti nello 
scenario di Villa Tarabini ad Albinea
“Mi fido dell’affido?!” a Boschi di 
Puianello ha acceso il dibattito 
critico, ma costruttivo, con un 
laboratorio esperienziale per 
riflettere sull’accoglienza e capire 
come migliorare.

L’obiettivo del Servizio Sociale e 
del Centro Famiglie è abbattere 
la diffidenza e dare coraggio a chi 
pensa di poter fare la differenza per 
un bambino/a o un ragazzo/a e la 
sua famiglia. Lo Sportello Sociale è 
disponibile a dare informazioni e a 
orientare verso la scelta di diventare 
affidatari e accompagnare i candidati 
alla consapevolezza delle proprie 
risorse e alla successiva formazione.

L’affidofamiliare
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Una
comunita’
accogliente

Dall’Africa soli e minorenni, 
all’apprendimento 
dell’italiano e un lavoro
L’integrazione funziona 
quando tutta la comunita’
vi partecipa

Arrivare da soli dall’Africa su un barcone, rischiare la vita 
in mare, approdare in Italia e, nel giro di un anno riuscire 
ad avere una casa, un’istruzione e un lavoro? Impossibile? 
Assolutamente no, se la comunità che ti ospita lavora 
perché tu ti integri e se ha messo in piedi un progetto 
di accoglienza organico, che coinvolge tutte le realtà del 
territorio. E’ così che sta proseguendo il percorso di quattro 
ragazzi, tre tunisini e uno della Guinea Conakry, che sono 
arrivati ad Albinea a partire dal settembre del 2023. I loro 
nomi sono Islem, Ayoub, Yahia e Daouda. I primi due oggi 
sono maggiorenni, gli altri ancora no e quando arrivarono 
in Italia erano tutti minorenni non accompagnati.

L’Amministrazione di Albinea è stata chiamata in causa fin 
dall’estate scorsa, visti i numerosi arrivi, per ospitare alcuni 
ragazzi e si è immediatamente data da fare coinvolgendo 
i propri Servizi Sociali, e poi Casa Betania. Da allora ad 
Albinea sono passati 10 minorenni, quattro dei quali, sono 
ancora ospiti.
Il primo obiettivo era riuscire a dare accoglienza in tempi 
ristretti. Ecco allora che 3 famiglie di Albinea hanno messo 
a disposizione le loro case, tamponando così l’emergenza. 

Intanto è stata trovata a Caselline 
un’abitazione in affitto 

nella quale si sono 
traferiti i giovani. 

Luogo che è 

diventato un “appartamento ad alta autonomia” all’interno 
del quale i ragazzi vivono con un “adulto accogliente”, che 
ha fatto il loro stesso percorso migratorio, ma che da anni 
si è integrato nella comunità di Albinea e che si è offerto 
spontaneamente per ricoprire questo ruolo nella casa.
Intanto i ragazzi hanno frequentato la scuola di italiano 
per stranieri C.P.I.A. “Reggio sud” e hanno ricevuto lezioni 
private per accelerare la loro comprensione della lingua.
Infine, dal momento che fino al compimento dei 18 anni, 
non possono lavorare, hanno studiato e sono stati inseriti 
in percorsi di volontariato di 3 mesi in due aziende del 
territorio che si sono rese disponibili: il forno Spallanzani e 
la Carrozzeria Benevelli.

Ad oggi due giovani hanno raggiunto la maggiore età 
e hanno iniziato il tirocinio, a cui seguirà l’apprendistato, 
proprio alla carrozzeria Benevelli.
Uno di loro si è anche inserito nella squadra di Calcio dello 
United Albinea in cui si trova perfettamente a suo agio.
Da parte loro i Servizi sociali dell’Unione Colline Matildiche 
hanno deciso di prendere in carico i ragazzi non solo fino 
al compimento dei 18 anni, ma per altri tre mesi, che 
corrispondono al periodo del loro inserimento nel lavoro.
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Allerta meteo?
Scarica l’App-io 

per restare aggiornato

LA NOTIFICA DELL’ALLERTA 
SULLO SMARTPHONE

Una volta scaricata l’APP IO l’amministrazione di Albinea, 
invierà le ALLERTE PIU’ IMPORTANTI 

sul vostro dispositivo mobile.
Riceverete una notifica in cui troverete tutte le informazioni. 

Inoltre, in caso di calamità,  sarà questo  il canale preferenziale
di aggiornamento ed invio informazioni

Il Comune di Albinea pubblicherà le allerte meteo
anche sui siti internet istituzionali sui propri canali social:

Facebook e Instagram

TUTTE LE INFORMAZIONI
ANCHE SUI PROFILI SOCIAL
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Gestire
l'emergenzaIl lavoro di squadra

per affrontare l’emergenza meteo

Sabato 19 ottobre 2024 il 
nostro territorio, così come 
tutta la provincia, ha dovuto 
fare i conti con precipitazioni 
molto abbondanti che 
hanno causato disagi e 
costretto l’amministrazione 
a intervenire attraverso un 
attento monitoraggio di 
quanto stava accadendo.
Nel pomeriggio del giorno 
precedente la Prefettura di 
Reggio aveva convocato una 
riunione per comunicare 
l’allerta meteo prevista per 
l’indomani.
Le previsioni indicavano 
accumuli di pioggia molto 
elevati su tutta la provincia, e a 
seguito di questo, tutti i sindaci 
reggiani avevano disposto la 
chiusura delle scuole.
Il Comune di Albinea ha 
immediatamente trasmesso 
l’allerta e la comunicazione 
di “Chiusura scuole” su tutti i 
canali a sua disposizione (sito 
internet, profilo Fb e Profilo 
Instagram), oltre a diffondere 
l’avviso sulla piattaforma 
Nowtice che si appoggia 

direttamente all’App Io.
Sabato mattina è stato 
convocato e si è riunito il C.O.C. 
(Centro operativo comunale). 
Si tratta di un organo in cui 
sono presenti tutte le figure 
del comune deputate alla 
gestione dell’emergenza: 
tecnici comunali, forze 
dell’ordine e volontari di 
protezione civile.
La sindaca e gli assessori 
hanno aggiornato tutti i 
componenti del C.O.C. rispetto 
all’allerta meteo, e sono state 
stabilite turnazioni dei tecnici 
comunali, della polizia locale e 
del volontariato.
Come da previsione la pioggia 
è caduta durante tutta la 

giornata, intensificandosi nel 
tardo pomeriggio. Verso le ore 
17 accumuli importanti hanno 
iniziato a causare qualche 
problema sul territorio, 
provocando esondazioni di 
fossi e allagamenti.
A quel punto la Protezione 
civile, coordinata dalla nuova 
sede di via Grandi, ha messo in 
campo circa 20 volontari che 
hanno svolto tutti gli interventi 
richiesti dal COC, aiutati in 
questo anche dagli operai 
comunali.
Gli interventi sono stati i 
più disparati: allagamenti 
di garage o scantinati, 
posizionamento di sacchi di 
sabbia, allagamenti di strade, 

esondazioni di fossi e pulizia 
strade dal fango. La pioggia 
si è attenuata verso le 4 del 
mattino successivo.
Nella mattina di domenica è 
stata effettuata un’ulteriore 
ricognizione su tutte le strade 
del comune, per verificare e 
risolvere le criticità rimaste.
Durante tutta l’emergenza, 
anche in orario notturno, è 
rimasto attivo il numero di 
telefono dell’Urp a cui hanno 
telefonato diversi cittadini 
per avere informazioni o per 
segnalare problematiche 
varie.

Operativi sul territorio

Sabato 19 ottobre
monitoraggio costante
e interventi puntuali
per i danni provocati
dalla pioggia
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STOP alla violenza sulle donne

L’amministrazione di Albinea ha 
aderito alla campagna regionale 
contro la violenza sulle donne “Se te 
lo dice è VIOLENZA”, lanciata in vista 
della giornata del 25 novembre.
Ai commercianti che ne hanno 
fatto richiesta sono stati consegnati 
alcuni manifesti rossi (che vedete 
qui attorno). Su di essi si leggono 
alcune frasi dure come schiaffi, che 
mortificano, umiliano, disorientano e 
minano l’autostima delle donne. Lo 
scopo è far passare il messaggio che 
non si tratta sono solo parole, ma di 
violenza vera e propria. Riconoscerla, 
e chiedere aiuto rivolgendosi ai 
Centri antiviolenza del territorio, è 
fondamentale per fermarla, prima 
che sia tardi.
I negozianti di Albinea li hanno 
esposti durante la settimana tra il 21 
e il 26 novembre.

La campagna 
nei negozi
di Albinea
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Salute
e prevenzioneIl Comune ha aderito 

a “Ottobre rosa”
per combattere il tumore al seno

Il Comune ha aderito, insieme a Croce Verde, Protezione 
Civile e Farmacia comunale, alla campagna della LILT 
“Ottobre Rosa” per la prevenzione del tumore al seno che 
prevede la realizzazione, ogni anno nel mese di ottobre, di 
iniziative e attività di sensibilizzazione sul tema.
Sabato 12 ottobre, nelle sedi della Protezione civile e della 
Farmacia comunale, sono state effettuate le visite gratuite 
di controllo effettuate dai medici volontari della LILT.
La Lega Italia per la Lotta contro i Tumori promuove la cultura 
della prevenzione come metodo di vita, affinché tutte le 
donne sappiano come meglio conoscere il proprio corpo, 
attraverso il metodo della autopalpazione, si sottopongano 
a visite senologiche periodiche, consigliando loro a partire 
dai 35 anni d’età di effettuare adeguati controlli diagnostici 
clinico-strumentali. 
Da tempo inoltre LILT si batte per la diffusione della 
consapevolezza e della conoscenza della prevenzione 

anche attraverso corretti stili di vita.
Oltre alle visite ad Albinea sono state attivate  diverse azioni: 
• Materiale informativo al corner “La biblioteca che cura” 

nella Biblioteca Comunale P. Neruda.
• Per tutto il mese di ottobre il grande Frassino del parco 

“M. Hack” è stato illuminato di rosa.

“Nel corso del 2023 sono stati diagnosticati circa 55.900 
tumori al seno e questa neoplasia si conferma la più 
diagnosticata per il sesso femminile arrivando a circa un 
30% dei tumori diagnosticati, con un aumento dei casi 
anche nelle fasce giovani della popolazione. – afferma 
l’assessore Jessica Guidetti – Fondamentale è riconoscere 
i sintomi e ottenere una diagnosi precoce che consenta di 
vincere questa malattia. In questi casi giocare d’anticipo 
può salvare la vita”.

La panchina rosa davanti alla farmacia
Albinea ha la sua panchina rosa che è 
stata inaugurata la mattina di sabato 9 
ottobre in via Grandi, di fronte alla farmacia 
comunale. Obiettivo: diffondere la cultura 
della prevenzione contro il tumore al seno.
L’iniziativa è stata organizzata da Auser 
Albinea con la collaborazione di Senonaltro 
e del Comune. 
Nell’occasione, molto partecipata, le donne 
del filos di Albinea hanno consegnato le 
prime coperte fatte a mano alle volontarie 
di Senonaltro che le hanno regalate 
alle donne affette da tumore al seno 
nell’ambito del progetto “Rosa terapia”. 
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In aiuto dei ragazzi, delle ragazze e delle famiglie

Il Cep si allarga 
e cresce: 
inaugurata
la nuova sede
C’erano i ragazzi e le ragazze, le loro famiglie, 
le volontarie di oggi e quelle storiche. 
C’erano i rappresentanti della cooperativa 
Coress che per anni ha cogestito il servizio. 
C’erano gli amministratori che lo portano 
avanti e quelli che lo hanno fondato, 
oltre ai dipendenti degli uffici, che si 
sono adoperati per renderlo migliore. 
Con queste premesse l’inaugurazione 
della nuova sede del Centro Educativo 
Pomeridiano, avvenuta il 25 settembre, è 
stata una bellissima e molto partecipata 
festa.
La sindaca Roberta Ibattici ha ringraziato 
tutti i soggetti coinvolti nell’aver voluto, 
collaborato e investito fortemente sul Cep, 
che “Oggi è una realtà molto importante 
sul territorio: un luogo di incontro, di 
scambio di cultura e di aiuto alle famiglie”.
Poi il taglio del nastro e la visita ai nuovi 
locali di via Morandi 2/b. Si tratta di due 
sale accoglienti, luminose e moderne, 
arredate con cura per ospitare le attività 
degli studenti che potranno così, non solo 
svolgere i compiti, ma anche realizzare 
laboratori e attività di gioco.
Il pomeriggio si è concluso con un ricco 
rinfresco offerto ai circa 100 partecipanti 
all’inaugurazione.

Attivo sul territorio dal 1998, il CEP 
è un servizio gestito dal Comune 
in collaborazione con l’Istituto 
Comprensivo. Si propone come 
luogo di incontro e di crescita 
personale per i bambini e i ragazzi, 
offrendo loro la partecipazione 
a laboratori espressivi e artistici, 
attività sportive e di gioco, aiuto nello 
svolgimento dei compiti assegnati 
dalla scuola. Gli spazi di dialogo e 
di costruzione di progetti individuali 
e di gruppo sono favoriti come 
approccio metodologico privilegiato. 
Il servizio per le famiglie è gratuito 
e l’avvio avviene con iscrizione 
annuale, attraverso il confronto tra 
Ufficio Scuola, Istituto Comprensivo 
e Servizio Sociale. È però possibile 
iscriversi al CEP accedendo 
direttamente all’Ufficio Scuola con 
un colloquio con la coordinatrice del 
servizio Elisa Bonacini: 
e.bonacini@comune.albinea.re.it

- Cos’e’ il CEP -
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Scuola e
e formazioneLa Costituzione consegnata 

agli alunni delle classi quinte 
in sala del Consiglio

La mattina del 12 novembre gli alunni delle classi quinte delle 
scuole primarie di Albinea e Borzano sono stati ricevuti nella sala 
del Consiglio Comunale, dove hanno ricevuto in regalo una copia 
della Costituzione italiana.
Ad accoglierli c’erano la sindaca Roberta Ibattici, l’assessore alla 
Scuola Daniele Menozzi e Adriano Arati, storico e responsabile 
della Comunicazione di Istoreco. 
Prima della consegna sono stati letti e commentati alcuni articoli, 
in particolare il 2, il 3 e l’11. I ragazzi e le ragazze hanno posto diverse 
domande che hanno portato ad approfondire l’importanza della 
Resistenza nella nascita della Carta entrata in vigore il 1° gennaio 
1948, i fatti d’armi di Villa Rossi e Villa Calvi avvenuti proprio a 
Botteghe di Albinea nel marzo 1945, l’importanza della brigata 
partigiana Gufo Nero, di cui è conservata la bandiera nella sala 
del Consiglio comunale e la rilevanza della figura di Nilde Iotti, 
“madre costituente” reggiana a cui la stessa sala è dedicata.

Un Pedibus da record

Numeri da record nel 2024 per il Pedibus di 
Albinea con ben 65 bambini iscritti e 25 adulti 
volontari che si alternano come “autisti” della 
“carovana umana” che tutte le mattine porta gli 
alunni alla scuola primaria Renzo Pezzani. 
Nella prima corsa del 17 settembre ai bambini e 
alle bambine è stato regalato un nuovo gadget: 
un cappellino colorato con il logo del servizio 
disegnato anni fa dagli stessi alunni.
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In breve

9 LUGLIO

Il Giro d’Italia Donne attraversa Albinea
Martedì 9 luglio la più importante manifestazione ciclistica 
femminile nazionale, il 35° Giro D’Italia Donne, ha attraversato 
Albinea. La tappa ha visto le atlete impegnate in un percorso 
di 113km, con partenza da Sabbioneta e arrivo a Toano.   Le 
cicliste, dopo aver transitato da Bibbiano, sono entrate a Quattro 
Castella, Montecavolo, Puianello e hanno sfrecciato, in direzione 
Scandiano, sulla Strada Provinciale 37 ad Albinea sotto gli occhi 
di molti spettatori.

9 AGOSTO

I genitori dipingono la scuola
Approfittando dell’estate sono stati 
eseguiti alcuni lavori di manutenzione alla 
scuola primaria di Borzano. Il Comune ha 
sostituito finestre e avvolgibili, ripristinato 
alcuni muri esterni e tinteggiato i 
soffitti. Ma non è finita qui perché, in 
collaborazione con insegnanti e famiglie, 
sono state tinteggiate con diversi colori 
le pareti interne delle aule. Si è trattato 
di un bel progetto condiviso che ha 
restituito a tutta la comunità una scuola 
più funzionale e allegra e che è stata molto 
apprezzata dagli alunni una volta tornati 
sui banchi.

26 AGOSTO

Un mazzo di rose per ricordare i disertori che si opposero a Hitler
Come ogni anno, il 26 agosto, Comune 
e Anpi hanno celebrato i 5 soldati 
tedeschi che si ribellarono a Hitler 
e furono uccisi dai loro commilitoni 
nel 1944 per aver tentato di passere 
informazioni ai partigiani. 

I loro nomi sono: Hans Schmidt, 
Erwin Schlünder, Erwin Bucher, Karl 
Heinz Schreyer, Martin Koch. Sono 

stati deposti due mazzi di fiori al 
monumento “Mai più” in piazza a 
Botteghe. 

Graditissimo ospite è stato Bernd 
Schlünder, nipote di Erwin, uno dei 
soldati disertori. Bernd, oltre ad aver 
parlato, ha regalato al Comune il libro 
che ha appena pubblicato sullo zio.

18 SETTEMBRE

Gad Lerner riempie la sala civica parlando della guerra a Gaza
Una sala civica piena in ogni ordine di posto ha fatto da 
cornice alla presentazione dell’ultimo libro di Gad Lerner 
“Gaza, odio e amore per Israele”. Il noto giornalista e 
scrittore ha parlato in modo approfondito della situazione 
in Palestina e disegnato scenari futuri sui suoi possibili 
sviluppi. L’iniziativa è stata organizzata da Anpi Albinea, 
in collaborazione 
con Arci Reggio 
Emilia ed è stata 
patrocinata dal 
Comune. 
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26 e 27 OTTOBRE: FESTA D’AUTUNNO

In tanti per i ciccioli balsamici
Oltre 2mila persone hanno partecipato all’edizione 2024 della festa 
d’Autunno ciccioli balsamici che si è svolta al parco Lavezza di Albinea 
e in piazza Cavicchioni. 
Nonostante un meteo incerto c’è stato  un grande afflusso di pubblico.
Molto apprezzati sono stati lo spettacolo di falconeria didattica con i 
bambini, il giro sui pony nel parco e la cottura della forma di Parmigiano-
Reggiano in piazza, così come le visite all’acetaia comunale con 
l’accompagnamento musicale, la camminata organizzata dagli Amici 
del Ceas e il mercatino che esponeva sia prodotti tipici, che artigianato. 
I norcini che hanno cotto i ciccioli nei paioli a legna sono stati 30. Il 
concorso ha visto trionfare Maurizio Maffei, secondo posto per Silvano 
Ori e terzo Moreno Panciroli. Hanno premiato il primo cittadino e la 
presidente di Pro Loco. 
Sono stati premiati anche i produttori di aceto balsamico tradizionale.

Il ristorante della festa ha funzionato a pieno regime grazie all’impegno di 40 volontari. 
La festa è stata organizzata da Pro Loco Albinea in collaborazione con il Comune.

Due squadre della Protezione Civile a Cotignola (Ravenna) per aiutare gli alluvionati

21-22 SETTEMBRE

Sabato 21 e domenica 22 settembre due squadre della Protezione 
civile di Albinea, armate di pompe idrovore, sommerse, idropulitrici 
e altro materiale, si sono recate a Cotignola, comune in provincia di 
Ravenna, per aiutare la popolazione colpita dall’alluvione. 
Le aree in cui sono intervenuti i volontari sono state la zona industriale 
e una zona residenziale. 
Entrambe le zone erano state invase dall’acqua e parte degli edifici e 
del loro contenuto erano ricoperti di fango.

DAL 17 AL 20 OTTOBRE

Grande festa per il 10° compleanno di Casa Cervi
Grande festa domenica 20 ottobre a Casa Cervi, in occasione del 10° compleanno del 
centro polifunzionale per anziani. 
Prima si è svolto il pranzo di compleanno con gli ospiti e i loro familiari che hanno 
mangiato i cappelletti fatti a mano, dagli ospiti stessi. 
A seguire si è esibito il coro Mondura di Montalto. Ma le iniziative erano iniziate già 
nei giorni precedenti con una conferenza in sala civica dal titolo “Anziani, fragilità e 
antifragilità”, la mostra “SolidArte” e la Messa.

14 E 22 NOVEMBRE

Altri 1500 tulipani messi a dimora in memoria di Matteo
Il 22 novembre sono stati piantumati, sul cammino dedicato alla memoria di 
Matteo incerti, altri 1500 tulipani acquistati dalla famiglia. 
Alla cerimonia, avvenuta in collaborazione con il Comune, hanno preso parte 
anche i piccoli della scuola d’infanzia Il Frassino e il botanico Ugo Pellini. In 
precedenza, il 14 novembre, una parte dei tulipani erano stati messi a dimora 
dagli stessi bambini nel giardino della loro scuola. Matteo Incerti, scrittore e 
giornalista, morì il 14 agosto 2022, a soli 50 anni.
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Un aiuto
concreto
e la richiesta
di pace

In Ucraina cresce il centro 
Agape per i bimbi disabili
e le loro famiglie

La delegazione albinetana in trasferta
a Khmelniyskyi per 4 giorni

Un viaggio ricco di emozione e di amicizia. Una trasferta utile 
per osservare i progressi del centro Agape, realizzati grazie ai 
finanziamenti della Regione Emilia-Romagna e per intercettare 
altri eventuali bisogni ai quali dare risposte. 
Questa la missione della delegazione albinetana che, dal 24 al 
27 settembre ha fatto tappa a Khmelniyskyi, a sud ovest di Kiev. 
Ricordiamo che il Comune di Albinea è partner del progetto 
“Agape for children autonomy”.

Il gruppo era composto da 7 persone: l’assessore al Sociale e 
alla Pace Mirella Rossi, i consiglieri comunali Francesco Nasi ed 
Elena Fulloni e alcuni rappresentanti di Casa Betania, capofila 
del progetto solidale. 

La delegazione è stata accolta dalle operatrici del centro che 
si occupa di recupero di bambini disabili e di aiutare le loro 
famiglie. Gli albinetani hanno partecipato ai laboratori e, insieme 
alla responsabile e fondatrice Liudmyla Basenko, a un incontro 
con Katerina Lutsyk, medico militare che ha prestato servizio 
al fronte e che ha dato vita a un’associazione non governativa 
chiamata “protezione dei volontari”. 

“Dal confronto sono emersi spunti interessanti per dar vita a 
prossime collaborazioni nell’ottica di far crescere un Centro che 
ha grandi potenzialità nel contesto in cui pera – spiega l’assessore 
Rossi – Il progetto che la Regione ha finanziato è stato portato 
avanti concretamente e in modo efficace e virtuoso”. 

Un fiume di persone “colorate”
alla Marcia della Pace
Nonostante il meteo incerto in tanti hanno 
partecipato, sabato 5 ottobre, alla Marcia 
intercomunale della Pace. 
E’ stato un momento molto bello di condivisione 
di valori che dovrebbero guidare, non solo i 
comportamenti quotidiani di tutti i cittadini, ma 
anche quelli di chi governa e si trova in posizioni 
di potere. Hanno aderito all’iniziativa ben 54 
soggetti tra associazioni, società sportive, scuole 
e circoli.
Durante la camminata, nelle soste in piazza, sono 
state messe in scena performance,  e installazioni. 
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L’orologeria e oreficeria Zuliani: 
56 anni di onorata carriera

I commercianti
parte della

nostra storiaIl negozio fu aperto da Virginio e portato 
avanti fino ad oggi dalla sua famiglia
Un lavoro fatto di tanta precisione, cura dei 
dettagli, di ingranaggi, meccanismi e poi 
di dialogo con i clienti, di confidenze e di 
relazioni di amicizia. Un luogo che ormai era 
diventato un’istituzione in paese. 
Due uomini gentili e discreti dietro il 
bancone. Ecco gli ingredienti che hanno reso 
un’istituzione il negozio orologeria, oreficeria 
e argenteria Zuliani, che ha concluso la sua 
onorata carriera alla fine del 2024, dopo 
essere rimasto in attività per ben 56 anni 
in via Vittorio Emanuele 23.  L’esercizio 
commerciale è entrato a far parte della storia 
di Albinea e ha accompagnato il paese nei 
suoi cambiamenti, restando sempre fedele 
all’impronta che gli diede il suo fondatore: 
Virginio.
La famiglia Zuliani è profondamente radicata 
nella comunità di Albinea. Virginio era uno di 
cinque, tra fratelli e sorelle. Nato nel 1948 e 
scomparso nel 2010, era lo storico orologiaio 
di Albinea. Aveva iniziato giovanissimo. 
A 12 anni andava a Reggio in corriera (e a 
volte anche in bicicletta) per imparare il 
lavoro in una bottega artigiana. 
Aveva appreso la non semplice arte di 
riparare gli orologi e, all’età di 18 anni, aveva 
deciso di lavorare nel paese in cui era nato. 
Per un anno si fece un nome riparando i 
meccanismi in casa, poi decise di aprire la 
sua attività in via Vittorio Emanuele. 
Nel 1972 fu affiancato dal fratello Giovanni, 
classe 1951, detto “Gianni” o “Map”, per via 
dell’azienda, che produceva tubi a Puianello, 
in cui aveva lavorato in precedenza. Così una 
parte della famiglia si riunì tra lancette, ruote 
dentate e oggetti preziosi.
Nel 1975 Virginio si sposò ed ebbe tre figlie. 
Gianni è padre di due figli. 
“Mio fratello mi ha insegnato questo lavoro 
al quale mi sono appassionato molto. Ci 
eravamo divisi i compiti: Virginio aggiustava 
gli orologi da polso; io mi occupavo delle 
sveglie e degli orologi a pendolo – ci ha 
raccontato Gianni – Stavamo bene in 
negozio perché è sempre stato un luogo 
in cui venivano persone che prima erano 
clienti e poi sono diventati amici. Si parlava 
e qualcuno si confidava, tanto sapeva che 
da qui non sarebbe uscita una parola. Il 
gioielliere è come un confessore e deve 
tenere i segreti per sé. 
La riservatezza è molto importante”.
Il negozio ha letteralmente attraversato 
un’epoca adeguandosi ai cambiamenti 
della tecnologia con l’arrivo degli orologi 
digitali ed è sempre stato parte integrante 
della comunità di Albinea attraverso le 
sponsorizzazioni a fiere, lotterie o altri eventi 
organizzati dalla locale Pro Loco o dalle 
associazioni sportive. 
Ancora oggi le targhe che vengono 
consegnate agli espositori della mostra 
dell’hobby sono dedicate alla memoria di 
Virginio. 

“Quando abbiamo potuto siamo sempre 
stati lieti di dare una mano al paese – 
ha proseguito Gianni – Inoltre siamo 
orgogliosi di poter dire che molti orologi 
comprati qui da noi sono sparsi in giro per 
il mondo perché è capitato varie volte che 
persone che facevano missioni all’estero 
passassero da noi per prendere orologi da 
donare ai loro contatti all’estero”. 
“Mi dispiace tanto chiudere – conclude 
Gianni – ma mi tremano le mani ed è 
arrivato il momento di dire basta”.

L’esterno del negozio di Via Vittorio Emanuele

Poche 
settimane dopo 

questa intervista, 
Giovanni Zuliani,detto 

“Map”, è venuto a mancare.
Tutta Albinea lo ricorda

con grande affetto
e si è stretta alla famiglia

in un momento di 
profondo

dolore.
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I commercianti
parte della
nostra storia

Roncaglia va in pensione.
Mi manchera’ 

chiacchierare con i miei 
clienti e spero di
essere stato utile

al paese

Dal 2025 Albinea ha perduto una 
parte della sua storia. Ha chiuso infatti 
lo storico negozio gestito da Silvano 
Oddone Roncaglia, in via Crocioni. Si 
tratta di un’attività che era ben più 
di un esercizio commerciale e che, 
con il tempo e grazie al suo gestore, 
è entrata quasi nel mito. Aperta nel 
1956 dal padre Ennio, poi è passata al 
figlio Silvano, anche conosciuto come 
Ronk, che l’ha portata avanti per quasi 
70 anni. Il negozio di Roncaglia ha una 
caratteristica che lo ha reso unico in 
provincia: a parte non avere un vero 
e proprio pavimento, al suo interno si 
trovava tutto quello di cui una persona 
aveva bisogno. Esageriamo? Forse sì, ma 
nemmeno troppo. All’interno del caos 
che regna sovrano, Silvano, 77 anni, in 
un attimo riesce a trovare tutto quello 
che il cliente chiede. Come fa? Non di 
certo grazie a un inventario visto che 
non è mai stato fatto e che sarebbe 
impossibile farlo… Questo e tante altre 
cose abbiamo chiesto a Ronk in questa 
intervista “a cuore aperto”.

Roncaglia il negozio lo aprì suo padre 
Ennio nel 1956?
Esatto. Ed era identico a come è oggi, a 
parte gli oggetti che vendeva e che sono 
diversi da quelli che ci sono oggi.

Quando ha iniziato a lavorare lo ha 
fatto aiutando suo padre in negozio?
A 15 anni, prima di aiutare mio padre, dal 
momento che non avevo tanta voglia di 
andare a scuola, mio padre mi castigò 
e mi mandò a lavorare a Reggio sotto 
padrone. “Così impari a guadagnarti 
il pane”, mi disse. Andavo su e giù in 
bicicletta e l’ho fatto per 4 anni.
Facevo l’elettricista in una ditta. 
Comunque io li aiutavo anche allora 
i miei genitori, perché il sabato ero in 
negozio. Mi mandavano in città in bici 
con un cartone e delle borse a prendere 
il materiale.

E cosa comprava?
Catene per le mucche che pesavano 
tantissimo. Il negozio allora vendeva 
soprattutto quelle, oltre alle spazzole, 
sempre per le mucche, e alle catene per 
legare i cani. In quel periodo qui c’erano 

tanti contadini che avevano stalle e 
bestiame.

Poi cosa è successo?
A un certo punto, a 19 anni, decisi che, 
siccome l’attività era della mia famiglia, 
sarebbe stato meglio lavorare nel 
negozio con mio padre.

Se tornasse indietro rifarebbe questa 
scelta?
No, neanche morto.

Perché?
Perché ho fatto una fatica da non 
credere, anche se il lavoro e il contatto 
con i clienti mi è sempre piaciuto molto.

A che età si è sposato?
Avevo 26 anni.

Sua moglie Ileana è venuta ad aiutarla 
in negozio?
All’inizio lei non voleva. Era una 
ragioniera e andò a lavorare prima alla 
Vemar e poi nella gestione del personale 
da Lombardini. In seguito ebbe qualche 
problemino di salute e venne qui in 
negozio. All’inizio fu difficile per lei…poi 
pian piano si abituò

Ha figli?
Si si due figli di 51 e 49 anni e cinque 
nipoti di cui la più grande ha già 23 anni.

Ora le due domande che tutti quelli 
che entrano qui si pongono: ma qui si 
trova davvero proprio tutto? E come fa 
lei a sapere perfettamente dove sono le 
cose in mezzo a questo disordine?
Allora proprio tutto no, ma raramente 

“ “
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chi è entrato qui per cercare qualcosa 
è uscito a mani vuote. Come Faccio? Bè 
se io metto una cosa in un posto ricordo 
dov’è e so dove ritrovarla. Il problema è 
quando qualcuno me la sposta. Allora 
divento matto. Ho un’ottima memoria, 
tipo un computer, 
che mi è sempre 
servita molto.

Quanti saranno 
gli articoli che 
tiene in negozio? 
3mila?
Ah impossibile 
contarli, ma tanti 
tanti. Avevo sei 
stanze al piano di 
sopra, tre garage, 
tre cantine, le 
due stanze del 
negozio e il retro 
tutti pieni di 
oggetti. Solo la 
parte al piano 
terra è grande 300 metri quadrati.

Chi andava a fare la spesa degli oggetti?
Qualcosa si comprava anche dai 
rappresentanti, ma la maggior parte 
delle cose andavo a prenderle io. Il 
giovedì pomeriggio, giorno di chiusura, 
partivo alle 14 e tornavo a casa alle 20.

Non ha mai pensato di ristrutturare il 
negozio?
No mai.

Perché?
Perché i miei figli, che mi hanno aiutato 
durante l’università, non volevano 

portare avanti l’attività. Ero solo e non 
ho avuto il coraggio di rischiare perché 
ci volevano tanti soldi.

Quanto conta nel successo del suo 
negozio il rapporto con i clienti?
Tanto. Molti se entrano qui arrabbiati 
poi escono con il sorriso. Spesso mi 
fermo a fare quattro chiacchiere davanti 
al negozio e questo piace alle persone.

I suoi clienti non sono solo albinetani 
vero?
No no. Ci sono tanti albinetani, ma molti 
vengono da tutta la provincia, anche 
da comuni molto lontani tipo Boretto 
e Gualtieri. Spesso cercano oggetti che 
non trovano da nessuna parte, ma che 
io ho in negozio.

Qual è l’oggetto più antico che aveva in 
negozio?
Secondo me erano le scatole in alluminio 
con le siringhe di vetro che si facevano 
bollire per sterilizzarle.

Che rapporto ha con gli albinetani? Le 
vogliono bene?
Ah quello andrebbe chiesto a loro… Io 
sono sempre brillante e allegro. Spero di 

essere simpatico 
ai miei clienti.

Chissà quante 
scene divertenti 
le sono capitate 
in tutti questi 
anni di onorato 
servizio…
Ah sì si, molte. Tra 
le altre ricordo 
quella volta in 
cui un signore 
gli chiese una 
trappola per topi. 
Io ne tirai fuori 
una, ma lui disse 
che era è troppo 
grossa. Allora 

gliene feci vedere un’altra, ma lui rispose 
che era troppo piccola. A quel punto 
dissi: Vieni qua col sorcio, che troviamo 
la trappola giusta.

Le dispiace chiudere?
Sì è chiaro. Lo faccio anche perché 
con l’età faccio un po’ fatica ad andare 
avanti. Però mi dispiace per il paese che 
resterà senza un negozio in cui poteva 
trovare davvero molte cose. Questo, 
oltre a un’attività commerciale, era un 
luogo di ritrovo e di chiacchiere. Davanti 
al negozio ci sono sempre 4 o 5 seggiole 
in cui ci sedevamo e parlavamo.

È la fine di un’epoca.
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Sport

Applausi e volti commossi 
la mattina del 6 ottobre per 
l’intitolazione ufficiale del Parco 
dello Sport di Borzano 
alla memoria di Gino 
Lugli, imprenditore 
a l b i n e t a n o 
scomparso il 30 
luglio del 2010, 
che proprio 
nella frazione 
a l b i n e t a n a 
fondò l’azienda 
E u r o f l u i d 
Hydraulic srl.
La sindaca Roberta 
Ibattici, insieme ai figli 
di Lugli, Cinzia e Claudio, 
ha scoperto la targa con la 
dedica. Oltre ai cittadini e ai 
dipendenti dell’azienda, erano 
presenti al taglio del nastro 
Luca Taroni, in rappresentanza 
della Polisportiva Borzanese, 
l’assessore allo Sport e 
vicesindaco Daniele Menozzi e 

l’ex primo cittadino Nico Giberti, 
che ha seguito insieme alla 
precedente amministrazione, 

tutti i passaggi che 
hanno portato 

all’intitolazione. 
In più di un 
intervento è stata 
sottolineata la 
r i c o n o s c e n z a 
della comunità 
nei confronti 
della famiglia 

Lugli ed è stato 
ricordato l’amore 

di Gino per lo Sport, 
così come la sua volontà 

di fare qualcosa per il paese 
in cui era cresciuto. Da qui il 
contributo economico della 
famiglia e dell’azienda alla 
realizzazione dell’area sportiva, 
che oggi rappresenta un vanto 
per Borzano e che porta il suo 
nome.

Una targa e tanta commozione per la dedica
ufficiale del Parco dello Sport a Gino Lugli

Sport nello Zaino e “Tu sì che vali”, due progetti 
vincenti per sportivi coinvolti e finanziamenti 
ottenuti dalla Regione Emilia-Romagna

La rassegna Tu sì che vali 
e il progetto Sport nello 
zaino rappresentano un 
unicum che ogni anno, da 
5 anni ormai, candidiamo 
a un bando della Regione 
Emilia-Romagna e dal quale 
otteniamo finanziamenti. 
Con “Sport nello Zaino” le 
società sportive locali fanno 
lezione delle loro discipline 
nelle classi, durante 
l’anno scolastico, per far 
sperimentare agli alunni 
vari sport. Con “Tu sì che vali” 
organizziamo ogni anno 3 
serate e una giornata con 
le scuole su temi specifici. 
Crediamo in quest’ultima 
iniziativa soprattutto perché 
presentiamo libri, nella 
speranza che sempre più 
persone si avvicinino alla 
lettura e perché, partendo 
dal volume pubblicato, 
ragioniamo sui valori umani 

e personali che stanno 
dentro le imprese sportive 
e che riguardano atleti che, 
come ognuno di noi, non 
sono perfetti. Non si tratta 
di interviste celebrative, ma 
di momenti in cui ragionare 
sulle difficoltà, gli errori e gli 
insegnamenti che, anche 
persone famose, hanno 
affrontato e superato nella 
vita.

Tra il 2023/24 e il 2024/25 
ha riguardato e riguarderà 
le discipline di atletica, 
hip hop, pole dance, yoga, 
karate, ciclismo, ginnastica 
bioenergetica, pallavolo, 
basket, pesca, tennis e 
danza. Le classi nel progetto 
sono state 25 nell’anno in 
corso e saranno 26 in quello 

che verrà. Il totale degli 
studenti coinvolti ammonta 
a 1.065 per 338 ore di lezione.
 

                                ha portato  
ad Albinea Franco Baresi 
il 20 gennaio in occasione 
della Festa dello Sport 
2024 con il suo libro “Liberi 
di sognare”; il 21 febbraio 
Francesco Messori, reggiano 
e capitano della nazionale 
italiana amputati, ha parlato 
del suo libro “Mi chiamano 
Messi”. 
Dopo l’evento con Buffon, 
il 17 gennaio arriverà 
Ferdinando De Giorgi, 
allenatore di volley ed ex 
pallavolista, che presenterà 
“Egoisti di squadra. Esaltare 
il gruppo senza sacrificare il 
talento”. 
Infine in febbraio i ragazzi 
delle scuole medie 
praticheranno il basket in 
carrozzina insieme ad atleti 
di quella disciplina.

di Daniele Menozzi, 
assessore allo Sport

I numeri di Sport
nello zaino

TU SÌ CHE VALI
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Una targa e tanta commozione per la dedica
ufficiale del Parco dello Sport a Gino Lugli

I grandi dello sport ad Albinea

Buffon incanta la platea del cinema 
Apollo e premia gli sportivi albinetani
Grande successo dell’iniziativa “Tu sì che vali” 
e della festa dello sport
Venerdì 22 novembre il cinema Apollo ha aperto 
le sue porte a un grande dello sport italiano: Gigi 
Buffon, che ha parlato del suo libro “Cadere, 
rialzarsi, cadere, rialzarsi”. In una serata, che ha 
fatto registrare il tutto esaurito, l’ex portiere della 
Nazionale e della Juventus ha parlato di come 
abbia reagito, nel corso della sua vita, di fronte alle 
difficoltà. 
Ha ricordato gli inizi quando il padre gli consigliava 
di giocare in porta, tuttavia lui si convinse solo 
dopo aver visto giocare il portiere del Camerun, 
N’Kono, ai mondiali di Italia ’90. E poi il rapporto di 
amicizia che lo lega ai suoi ex compagni di squadra 
Bonucci, Barzagli e Chiellini, cioè la mitica BBC. Poi, 
in passaggio dell’intervista, Buffon ha parlato della 
sua scelta di restare in serie B quando la Juve fu 
retrocessa, nonostante le tante richieste da parte di 
squadroni europei. “Le decisioni sono un modo di 
definire sé stessi – ha spiegato – e ti fanno diventare 
quello che sei. Quanto accadde alla Juve in realtà 
fu un’opportunità che mi permise di dimostrare 
a tutti perché giocassi a calcio. Avevo 28 anni e 
avevamo appena vinto il Mondiale: era forse l’anno 
migliore della mia carriera. C’è chi avrebbe scelto i 
soldi, chi la fama, chi la notorietà. Io restai perché 
scelsi la gente. Dimostrai alle persone che ero uno 
di loro e questo – ha concluso – mi ha dato molta più 
soddisfazione”. 

L’ex capitano della Nazionale ha parlato  in un 
cinema Apollo esaurito in ogni ordine di posto e 
a un pubblico molto attento. L’iniziativa è stata 
inserita nella tradizionale Festa annuale dello Sport 
albinetano e quindi Buffon ha premiato, con una 

copia autografata del suo libro, le società sportive di Albinea: Go 
Basket 2018, Hellas Albinea, Azato Karate, United Albinea, Circolo 
Tennis Albinea, Polisportiva Albinetana, Folese Calcio e Danse de 
la Plume.

L’invito al campione rientra 
nell’iniziativa “Tu sì che vali”, 
una rassegna che, insieme 
a “Sport nello Zaino,  ha 
ottenuto il prestigioso 
riconoscimento dalla Regione 
Emilia-Romagna, che l’ha 
finanziata. Gli eventi sono 
dunque inseriti tra le iniziative 
di calibro regionale promosse 
sotto il logo “E-R Sport Valley”.
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Per le scuole e i piu' piccoli

Con Libr’Aria la fantasia domina al parco dei Frassini

La fine di agosto è coincisa 
con il ritorno del nostro 
amato festival Libr’Aria in 
biblioteca e al parco dei 
Frassini. Sono stati ancora 
una volta tantissimi i 
bambini, le bambine, i 
ragazzi, le ragazze e le 
famiglie che non sono voluti 
mancare all’appuntamento 
che è diventato ormai una 
piacevole tradizione. Anche 
nel 2024 ci sono stati ospiti 
di rilievo, laboratori creativi, 
presentazioni di libri e 
incontri con giornalisti. Inoltre 
il Festival ha confermato il suo 
stretto legame con il territorio 
collaborando con la scuola 
di italiano per stranieri e il 
Comitato genitori di Albinea.

La kermesse ha ospitato, tra gli 

altri, Paul Dowswell, scrittore 
inglese, pluripremiato, 
pluritradotto, e riconosciuto 
come il più autorevole autore 
di romanzi storici per il 
pubblico di ragazzi e ragazze; 
Silvia Bencivelli, giornalista 
scientifica che è stata anche 
tra le conduttrici di Radio 3 
Scienza; Nico Piro, inviato 
del TG3 su diversi fronti di 
guerra; Manlio Castagna, 
per molti anni vicedirettore 
del Giffoni Film Festival; 
Federico Appel, illustratore 
e autore di fumetti; Nicola 
Cinquetti, scrittore veronese. 
E poi Andrea Angiolino, 
Eva Francescutto, Irene 
Penazzi, Rossana Bossù, 
Luca Malagoli, Alessandra 
Baschieri, Alessia Canducci e 
il Teatro dell’Orsa.

Nati per leggere con le
“Storie all’ora della merenda”

Sia nel periodo estivo, che in quello invernale, 
non si sono mai fermati gli appuntamenti con 
le storie e con le letture, sia i bambini piccoli 
(3-6 anni), che quelli “piccolissimi” (18-36 
mesi). L’iniziativa si intitola “Storie all’ora della 
merenda” ed è fatta per far ascoltare le letture ad 
alta voce e far viaggiare con la fantasia i piccoli 
partecipanti.  Le letture sono sempre realizzate 
dalle lettrici volontarie della biblioteca e 
rientrano nel programma di promozione della 
lettura “Nati per Leggere”.

Le attività con le scuole

Le giornate 
dedicate all’attività 
con le scuole in 
biblioteca sono 
state 66 nel 2024 
e hanno coinvolto 
1270 alunni. Sono 
stati coinvolti 
dai bambini e le 
bambine dal Nido, ai ragazzi e le ragazze della scuola 
secondaria di primo grado. Inoltre sono arrivati in 
visita alla biblioteca alcune classi della scuola primaria 
di San Giovanni di Querciola e Regnano (Viano), della 
scuola secondaria di primo grado di Quattro Castella 
(5 classi prime) e della scuola dell’infanzia comunale 
Freire di Canali (RE), 1 volta al mese.

Il teatro di pupazzi e marionette con 
“Baracca e Burattini”

Sono stati tre gli 
spettacoli della rassegna 
“Baracca e Burattini” 
che hanno fatto tappa 
ad Albinea nel 2024: “Il 
dottore innamorato” il 26 
luglio al Circolo Bellarosa 
(via Nobili, 11), “Le storie 
del matto” il 31 luglio nel 
parchetto di Borzano 
e “Giuanni Benforte” il 
9 agosto al parco dei 
Frassini.
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Spettacoli e Cultura

Un Festival“Sopra le righe”
per i 15 anni della biblioteca 
Pablo Neruda

Sabato 20 e domenica 21 aprile un “mare” di cultura e creatività hanno 
invaso la biblioteca di Albinea grazie alla prima edizione del “Sopra le 
righe Festival”, organizzato in occasione del 15esimo compleanno della 
biblioteca stessa.
La logica intorno alla quale è nata l’iniziativa affonda le sue radici nel 
fatto che la biblioteca non sia un luogo statico o “polveroso”, ma un 
soggetto vivo che interagisce con la comunità e che contribuisce al suo 
cambiamento.
Chiunque esca da una biblioteca non è più lo stesso, ma neanche 
una biblioteca la è, perché è intrinseco nella sua anima creare 
contaminazioni, incrociare narrazioni, comunicare in diversi linguaggi. 
L’anima e l’identità sociale di una biblioteca, quindi, stanno nelle cose 
che vi avvengono, anche, e soprattutto, quelle (im)possibili:  situazioni 
che vanno oltre al prestito di un libro, escono dalle righe e ci vanno 
sopra!
Ecco quindi che il Comune e la biblioteca, dopo il lancio di un  Patto 
comunale per la lettura  (che ha avuto un ampio riscontro ricevendo 
oltre 80 adesioni convinte da parte di soggetti pubblici e privati, 
associativi, commerciali e singoli cittadini) hanno organizzato le due 
giornate di confronto, di scambio e di divertimento durante le quali la 
biblioteca si è animata in modo inconsueto con attività insolite, a tratti 
irriverenti, per offrire una “biblio experience” con tutto quello che non ci 

si aspettava potesse accadere.
Il “Sopra le Righe” è stato un festival performativo, 
non una semplice rassegna di libri e autori, non 
un convegno sulla storia delle biblioteche. 
E’ stato un’esplorazione culturale e sociale, una 
sorta di “safari” nei territori della lettura, della 
musica, dei diritti e della partecipazione. Un 
safari inaspettato, mai noioso, sopra le righe.
Abbiamo passato 22 ore tra racconti, spritz, 
playlist e idee diffuse, insieme a 14 protagonisti 
radunati attorno allo stesso tavolo, con 12 eventi 
che hanno animato gli spazi.
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IL PATTO PER LA LETTURA
Con la 

sottoscrizione di un Patto per 
lettura 2024/2028, che ha visto l’adesione 

di oltre 80 realtà pubbliche e private, associative, 
commerciali e singoli cittadini, nel corso del 2024 sono state 

realizzate diverse iniziative in collaborazione con molti firmatari 
del Patto stesso in tutto il territorio albinetano e non solo.

Dall’arte alla natura, dalla cucina all’informatica, con comune denominatore 
la valorizzazione della lettura e la promozione di iniziative culturali e formative.

Le iniziative organizzate
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Approfondimenti culturali,
incontri e comunita'

“Do you speak english”
mentre fai yoga?

Imparare la lingua 
inglese è da sempre 
molto importante, ma 
ci sono modi e modi per 
farlo. 
In estate al parco dei 
Frassini lo si è fatto, 
in modo gratuito e 
praticando yoga grazie 
alla disponibil ità 
dell’insegnante della 
disciplina orientale 
Emek Kurtulus. 
Ma non è finita qui 
perché, in ottobre, è 
ripartito anche il ciclo 
“Do you speak english” 
con l ’ insegnante 
madrelingua Anne-
Cécile Habay e il 
Comitato Genitori di 
Albinea.

Gli incontri, anch’essi 
gratuiti, hanno cadenza 
mensile fino a giugno 
2025 e il tema di 
quest’anno e il viaggio 
intorno al mondo.

I gruppi di lettura
per adulti e ragazzi

Anche nel 2024 la 
biblioteca ha ospitato 
e promosso i “gruppi di 
lettura”, sia per adulti, 
che per ragazzi. Il primo, 
che si dà appuntamento 
una volta al mese 
nelle biblioteche 
dei tre comuni che 
compongono l’Unione 
Colline Matildiche, si 
chiama “Libri Liberatutti” 
ed è condotto 
d a l l ’ a s s o c i a z i o n e 
Galline Volanti. 
Vi partecipano genitori, 
nonni,  educatori 
e insegnanti ed è 
dedicato alla lettura dei 
libri per l’infanzia, oltre 
che ai libri inclusivi. 
Il secondo si chiama 
“Avamposto Fuorilegge” 
ed è dedicato a ragazzi 
e ragazze dagli 11 anni 
in su. 
A condurlo c’è Elena 
Torreggiani di Equilibri. 

Oltre a parlare dei libri letti 
i giovani si incontrano per 
condividere impressioni su 
musica, giochi, film e serie tv, 
oltre che per incontrare nuovi 
amici. 
Un martedì al mese, infine, 
dalle ore 16,30 alle 18,00, si 
riunisce il gruppo di lettura 
“Albinea ama leggere”, rivolto 
a un pubblico adulto e aprto 
a tutti, per condividere letture 
e pensieri.

Il successo della rassegna “8 libri per…”

La rassegna “8 libri per…” iniziata nel 2023, ha riscosso 
un tale successo che è stata riproposta con altrettanto 
seguito, anche nel 2024. A guidare gli incontri è 
sempre la bibliotecaria Francesca Codeluppi. Il primo 
ciclo è andato in scena una volta al mese, il mercoledì, 
da febbraio a maggio con i temi: “Bere come un vero 
scrittore. Racconti di-vini”, “Rivivere l’estate dei nostri 18 
anni”, “Intrecciare relazioni pericolose” e “Fare colazione 
sull’erba come fanciulle di Manet”. Il secondo ciclo ha 

avuto luogo nei mesi di ottobre, novembre e dicembre 
con “Condividere una mite rivoluzione”, “Inseguir quel 
suono” e “Lucidare l’argenteria in una casa nobiliare”.
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Approfondimenti culturali
incontri e comunita'

10 febbraio

2 settembre

16 marzo

18 settembre

4 aprile

20 novembre

5 aprile

22 novembre

Mario
Tozzi

Antonio
Ornano

Piergiorgio
Paterlini

Gad
Lerner

Gaetano
Calogero Paci

Stefano
Dal Bianco

Serena
Dandini

Chiara
Piaggio

26 agosto

Alice
Basso

Grandi
autori

ad
Albinea

Valorizzare gli autori e artisti
locali con “Genius loci”

Anche nel 2024 è proseguito “Genius Loci. Autori 
e territorio” la rassegna, ideata e organizzata dal 
Comune, che ha l’obiettivo di promuovere e far 
conoscere autori, artisti, saggisti e poeti locali. Sono 
tante infatti le persone di Albinea che hanno scritto 
libri. Si tratta di generi diversi, da saggi a romanzi, 
da poesie a testi teatrali. Alcuni sono scrittori con 
all’attivo diverse pubblicazioni, altri invece sono alle 
prime esperienze di scrittura.

Il grande cinema
in piazza

L’estate scorsa il Cinema Verde 
è tornato in piazza Cavicchioni 
proponendo 5 grandi pellicole: 
The Blues Brothers, L’Attimo 
Fuggente, School of Rock, 
Pretty Woman e Fight Club di 
David Fincher. Le proiezioni. 
Come sempre, erano gratuite 
e l’energia al proiettore era 
generata dalle pedalate degli 
spettatori su apposite cyclettes.

Per la settimana 
della

salute mentale

Sono stati due gli 
incontri organizzati ad 
Albinea nell’ambito della 
Settimana della salute 
mentale . Il primo è stato  
l’incontro del gruppo di 
lettura adulti che ha scelto 
il libro “Grande meraviglia” 
di Viola Ardone.
Il secondo è stato l’8 
ottobre con la rassegna “8 
libri per…” che ha scelto il 
tema “…condividere una 
mite rivoluzione”.

Benvenuto 
in CAA

La nostra biblioteca dà il benvenuto anche in CAA 
(Comunicazione Aumentativa Alternativa).
Per essere sempre più accoglienti, inclusivi e 
attenti alle esigenze, desideri e necessità di tutti!
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Musica e arte

Milleseicentoquaranta spettatori
per le due perle di Albinea Jazz 2024
Milleseicentoquaranta 
persone, tra 
mercoledì 17 e 
giovedì 18 luglio, 
hanno potuto 
a s s a p o r a r e 
note di 
a l t i s s i m a 
qualità. Per 
l ’ e n n e s i m a 
volta la 
r a s s e g n a 
Albinea Jazz 
non ha tradito le 
attese e ha portato 
sulla nostra collina 
grandi nomi di livello 
internazionale.
La partenza è stata mercoledì 16 
luglio con Richard Bona & Alfredo 
Rodriguez Trio: la band composta da 
Alfredo Rodríguez (pianoforte e voce), 
Richard Bona (basso elettrico e voce) e 
Michael Olivera (batteria). Gli artisti in 
questione, grandi intrattenitori, hanno 

coinvolto il pubblico 
trascinandolo nelle 

loro sonorità dalla 
doppia anima 

ritmica, tra 
Camerun e 
Cuba.
La sera 
s u c c e s s i v a 
gli applausi 
sono stati per i  

Something Else. 
Vincent Herring 

(alto sax), Wayne 
Escoffery (sax tenore), 

Jeremy Pelt (tromba),  
Paul Bollenback (chitarra), 

David Kikoski (pianoforte), Essiet Essiet 
(contrabbasso) e Joris Dudli (batteria) 
si sono dimostrati musicisti virtuosi e 
dall’incredibile talento incantando il 
pubblico con il loro Jazz, dalle sfumature 
blues, tra tradizione e contemporaneità.

I Something Else a Villa Arnò

Richard Bona & Alfredo Rodriguez Trio

Sconfinamenti 
2025 con l’arte 
di Ilaria Turba

Sarà Ilaria Turba, artista della 
partecipazione, la protagonista 
dell’edizione 2025 di Sconfinamenti. 
Arte e natura nelle terre matildiche, 
il progetto promosso dai comuni 
reggiani di Albinea, Canossa e 
Quattro Castella, con il contributo 
della Regione Emilia-Romagna, per 
fare rete, valorizzare la prima collina 
e i sentieri matildici, coinvolgendo i 
cittadini e le comunità.
Curata da Daniele De Luigi, la seconda 
edizione della manifestazione si 
concluderà nell’autunno del 2025 
con l’installazione permanente 
nei territori comunali di tre opere 
sorelle, ma tra loro diverse, in quanto 
esito di processi partecipativi.
Le comunità, che già hanno avuto 
modo di conoscere l’artista a fine 

ottobre 2024, in occasione 
di un primo sopralluogo, 
saranno invitate a 
partecipare all’inizio 
del 2025 a un incontro 
pubblico di presentazione 
della ricerca di Ilaria Turba, 
al quale faranno seguito 
momenti conviviali nei 
territori dei tre Comuni 
e periodi di residenza, al 
fine di intrecciare relazioni 
e ingaggiare le persone 

che abitano i luoghi. Con questo 
progetto  le Amministrazioni 
intendono disseminare opere d’arte 
in un territorio esteso, ribaltando di 
fatto l’idea di opera-monumento, a 
favore di ricerche nate dall’identità e 
dall’anima dei luoghi, secondo un’idea 
di educazione all’arte contemporanea, 
di fronte alla quale nessuno dovrebbe 
sentirsi inadeguato.
La prima edizione di Sconfinamenti 
si è tenuta nel 2022-2023 con la 
partecipazione delle artiste Caterina 
Morigi e Giulia Poppi. Curato da Fulvio 
Chimento, il progetto si è sviluppato 
attraverso tre passeggiate in collina, 
funzionali al coinvolgimento delle 
comunità, e la realizzazione della 
mostra SURPRISE!, con installazioni 
site-specific.
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Voci
dal consiglio Ecco come vogliamo mettere

confronto e ascolto delle persone
al centro del nostro mandato

Foto di gruppo dei candidati al Consiglio comunale di Uniti per Albinea, aprile 2024

Confronto, ascolto e apertura sono 
i principi che guideranno il nostro 
gruppo consiliare nei prossimi cinque 
anni. Siamo consapevoli che, in politica, 
queste belle parole rischiano spesso 
di rimanere vuote. Perciò, fin dai primi 
mesi del mandato, abbiamo lavorato 
per tradurle in azioni concrete.

Un esempio è il rapporto con il gruppo di 
opposizione, che vogliamo improntare 
alla massima collaborazione, 
consapevoli dell’ampio appoggio 
popolare che Viviamo Albinea ha 
saputo raccogliere. 
Durante il primo Consiglio comunale 
abbiamo esplicitamente dichiarato 
l’importanza di questo approccio. 
A settembre abbiamo proposto 
di presentare congiuntamente un 
ordine del giorno contro l’autonomia 
differenziata promossa dal governo 
Meloni, poi approvato all’unanimità, 
e una mozione a sostegno dei piccoli 
produttori di vino IGP che verrà discussa 

nel mese di febbraio. 

Abbiamo anche deciso di affidare 
all’opposizione la presidenza di due 
delle tre commissioni consiliari. 
Pur avendo i numeri per eleggere 
esponenti della nostra maggioranza, 
abbiamo voluto dare un segnale di 
apertura votando due loro presidenti. 
Un fatto nuovo nella prassi politica di 
Albinea, dove questi ruoli sono sempre 
stati appannaggio della maggioranza. 
Tali scelte, unitamente a una postura 
intellettuale e umana di rispetto e 
innalzamento del dibattito, stanno 
già dimostrando di contribuire a 
favorire, nelle sessioni in presenza, un 
dialogo costruttivo tra maggioranza e 
opposizione. Ci auguriamo che questa 
collaborazione seguiti nei prossimi 
anni. Siamo invece rammaricati 
dell’uso che i sostenitori di Viviamo 
Albinea fanno, talvolta, degli spazi 
social. Li sollecitiamo dunque a una 
comunicazione non tendenziosa e 

a un confronto riguardoso e civile, 
nel rispetto del “Manifesto della 
comunicazione non ostile” a cui hanno 
dichiarato di aderire. 

Ma il dibattito e l’incontro passano anche 
dalle dinamiche interne di gruppo: 
siamo in costante dialogo tra di noi e 
con la giunta e ci stiamo organizzando 
perchè ognuno sia nelle condizioni di 
esprimersi efficacemente, facendo sì 
che più persone, e non unicamente 
il capogruppo, intervengano in 
Consiglio. Ci impegniamo per fare della 
democrazia non solo un obiettivo, ma 
uno stile operativo e relazionale.

Il confronto più importante, però, è 
quello con la cittadinanza nel suo 
complesso. Il primo passo è l’ascolto 
diretto, che ognuno di noi persegue 
grazie al proprio impegno laborioso 
e partecipe nelle realtà economiche, 
associative e culturali del territorio. 
Abbiamo la fortuna di avere un gruppo 

Curiamo le relazioni



Ecco come vogliamo mettere
confronto e ascolto delle persone
al centro del nostro mandato
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composto da persone 
che da anni si impegnano 
attivamente per Albinea, e 
che per questo può essere 
in grado di porsi al fianco 
dei cittadini e intercettarne i 
bisogni.

Tuttavia, occorrono anche 
forme partecipative più 
strutturate. Come indicato nel 
nostro programma, viviamo 
un tempo in cui la distanza 
tra cittadini e istituzioni 
democratiche è profonda, 
ragion per cui non basta 
amministrare per i cittadini: 
ciò che ci proponiamo è di 
amministrare con i cittadini. 
In quest’ottica, consideriamo 
molto positive le assemblee 
di frazione che si stanno 
svolgendo nei mesi di gennaio 
e febbraio, dove la sindaca 
e gli assessori raccontano i 
primi sei mesi di mandato 
e raccolgono richieste e 
opinioni. Proseguiremo poi a 
organizzare ulteriori iniziative 
come approfondimenti 
tematici, co-progettazioni 
e tavoli di lavoro di metà 
mandato.

Stiamo lavorando anche per 
migliorare la comunicazione 
di Uniti per Albinea, 
mantenendo aggiornate 
le nostre pagine social con 
resoconti puntuali e sintetici - 
per favorire la fruibilità - delle 
sedute del Consiglio e delle 
attività dell’amministrazione. 
Nei prossimi mesi, vorremmo 
integrare questi strumenti 
con video e contenuti più 
interattivi. Tra poco sarà inoltre 
disponibile lo streaming 
dei Consigli comunali, 
misura che da subito la 
nuova amministrazione si è 
impegnata a implementare. 
Le relazioni dal vivo sono 
indispensabili per costruire 
una comunità coesa ma 
non dobbiamo sottovalutare 
gli spazi digitali, che se ben 
gestiti possono diventare 
luoghi utili per curare la 
relazione tra cittadinanza 
e istituzioni, fornendo 
strumenti e informazioni 
chiare per essere nelle 
condizioni di poter fare 
ognuno la propria parte per il 
bene comune.

Porta a porta nella frazione di Borzano per ascoltare i bisogni di cittadine e cittadini, 
aprile 2024

Tavolo di lavoro pubblico e aperto a tutta la cittadinanza per costruire insieme il
programma su ambiente e territorio, marzo 2024

Uniti per Albinea

Per qualsiasi segnalazione, trovate i nostri contatti insieme ai curriculum vitae sul sito del Comune nella sezione “Entra in 
Comune - Consiglio Comunale”. 

Instragram gruppo: @unitiperalbinea
Facebook gruppo: Uniti per Albinea – Roberta Ibattici sindaca
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Voci
dal consiglio

Viviamo Albinea: 
una nuova visione per il nostro comune

Un banchetto di Viviamo Albinea in campagna elettorale

Viviamo Albinea è una 
lista perfettamente civica, 
nata dall’iniziativa di 
Corrado Ferrari (in foto 
al centro) e di un gruppo 
di cittadini che, con 
coraggio e convinzione, 
hanno scelto di offrire 
un’alternativa alla lista 
di maggioranza del 
Pd, Uniti per Albinea. 
La nostra visione è 
progressista e pone al 
centro la competenza e 
il coinvolgimento attivo 

dei cittadini nella gestione della cosa pubblica. Riconosciamo 
ai partiti nazionali un’importante valenza su temi di livello 
sovracomunale, ma riteniamo che nella amministrazione di un 
comune, soprattutto se di dimensioni relativamente piccole 
come Albinea, una lista civica riesca a catalizzare con più 
efficacia l’apporto di competenze che si trovano sul territorio 
e riesca a dialogare con un gruppo ben più vasto di cittadini.
Nell’estate del 2023, con grande entusiasmo, abbiamo avviato 
i lavori per delineare la nostra squadra, ricevendo il supporto 
spontaneo di cittadini di ogni età, inclusi molti giovani. Questo 
ci ha permesso di raccogliere idee e riflessioni su temi cruciali. 
I giovani che si sono avvicinati a Viviamo Albinea ci hanno 
motivati a lavorare per un cambiamento concreto.
La campagna elettorale è stata lunga e impegnativa, ma ci 
ha offerto l’opportunità di conoscere in profondità la nostra 
comunità. Abbiamo visitato le frazioni più trascurate, ascoltato 
le necessità dei cittadini e approfondito realtà poco conosciute. 
Il dialogo è stato il cuore della nostra attività, permettendoci di 
creare un gruppo coeso e determinato.
Nonostante le difficoltà di una campagna molto accesa e 
nonostante la scarsità delle nostre risorse, abbiamo dimostrato 
che con il nostro impegno civico possiamo affrontare gli ostacoli 
che ci troviamo di fronte.
Le elezioni amministrative del 9 giugno hanno decretato la 
vittoria di Uniti per Albinea con il 50,2% dei voti, eleggendo 
sindaca Roberta Ibattici. Viviamo Albinea ha ottenuto il 49,8%, 
un risultato che sicuramente molti non avevano previsto e che 
ci affida una grande responsabilità: rappresentare quella metà 
dei cittadini di Albinea che hanno scelto di credere in noi. Ma ci 
affida anche il compito di convincere coloro che non ci hanno 
votato, della bontà delle nostre idee e della sincerità del nostro 
impegno. E di convincere anche quei 1600 albinetani che non 
hanno onorato il loro diritto/dovere di elettori.
Pur essendo all’opposizione, con 4 consiglieri contro gli 8 

della maggioranza, il nostro compito è vigilare sull’operato 
dell’amministrazione, sollevando dubbi su decisioni cruciali e 
portando avanti le istanze della comunità.

Continueremo a perorare con forza i temi che ci stanno a 
cuore:
• l’ambiente albinetano e la sua conservazione. I dati ISPRA 

relativi al 2023, usciti poche settimane fa, evidenziano 
che, contrariamente alla narrazione uscita in campagna 
elettorale, il consumo di suolo in termini assoluti è in 
crescita e sta ritornando ai valori pre-covid.

• La nostra contrarietà alla ristrutturazione parziale 
della scuola Pezzani. L’intervento, che si concentrerà 
esclusivamente sulla mensa e su una nuova “sala civica”, 
comporterà una spesa di quasi 4,7 milioni di euro, 
interamente a carico del Comune a causa della mancata 
assegnazione di fondi del Pnrr. Viviamo Albinea ritiene 
questa opera troppo onerosa e non risolutiva rispetto 
al problema più ampio della mancanza di una scuola 
efficiente e moderna. Continueremo a opporci con 
fermezza, proponendo alternative più sostenibili e in 
linea con le reali esigenze del nostro territorio.

• Villa Tarabini e il suo Parco, perché ritorni ad essere 
veramente il luogo di tutti gli albinetani. Si tratta di 
una grande sfida che si affronta solo con le idee e la 
partecipazione di tutti gli albinetani a cui sta a cuore 
questo nostro luogo identitario.

• Il problema del costo delle abitazioni, che rendono 
Albinea poco accessibile per chi non dispone di una 
solida situazione economica, soprattutto per i giovani. Se 
non risolviamo questo aspetto, rischiamo veramente che 
il censo diventi l’unico elemento per poter risiedere nel 
nostro comune.  

• I servizi sociali, dal 2013 delocalizzati presso l’ Unione 
Colline Matildiche, l’ente che riunisce i comuni di Albinea, 
Quattro Castella e Vezzano. E’ a noi sufficientemente 
chiaro che l’efficacia dei servizi sociali attuali è a macchia 
di leopardo e non riesce ad intervenire su tutti i casi di 
fragilità presenti sul territorio.

• Casa Luigi Cervi: un asset importante per la Comunità di 
Albinea, ma che evidenzia alcune criticità che occorre 
risolvere quanto prima.

 
Come vedete la nostra avventura non si ferma qui. Viviamo 
Albinea è più determinata che mai a portare avanti 
un’opposizione solida, trasparente e costruttiva. Siamo 
convinti che il dialogo con i cittadini e la condivisione delle 
scelte siano fondamentali per costruire un futuro migliore per 
il nostro comune.

La presentazione della lista in sala civica

Insieme, possiamo fare la differenza
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Viviamo Albinea

Viviamo Albinea in festa

La sala civica durante l’incontro con
Paolo Pileri

Paolo Pileri

Anche se siamo all’opposizione il risultato elettorale 
ci dice che metà degli albinetani hanno creduto in 
noi e nelle nostre idee e per questo c’è da festeggiare.
A metà settembre si è quindi tenuta la prima festa 
della neonata lista civica Viviamo Albinea, e il tema 
non poteva essere che l’ambiente, argomento che 
ci sta particolarmente a cuore e che costituisce un 
cardine del nostro programma.
Siamo partiti col botto, sabato 14 settembre in 
una gremita sala Civica a parlare di consumo del 
suolo con Paolo Pileri, insegnante di Pianificazione 
territoriale ambientale al Politecnico di Milano, che 
si occupa da sempre di suolo, consumo di suolo 
ed effetti ambientali ed ecologici. Il professore, 
nonostante l’argomento non facile, ha incollato il 
suo pubblico alle sedie parlando di problematiche 
tanto importanti quanto attuali.
Si è proseguito poi domenica pomeriggio con parole 
e musica tra uomo e natura al parco dei Frassini con 
un momento conviviale, ma anche di educazione 
ambientale con la partecipazione di tanti soggetti 
e associazioni del territorio che si occupano di 
ambiente in tutte le sue sfaccettature.
Chi ha partecipato alla festa ha potuto quindi 
ascoltare Veronica Prampolini: scrittrice e illustratrice 
di libri per bambini parlare di gentilezza; Stefano 
Ferrari: fondatore di Reggio Emilia Ripuliamoci 
spiegare come tenere più pulito il nostro territorio; 
ha potuto imparare da Marco Ferrari: giardiniere 
ed arboricoltore, come mettere a dimora un albero 
in giardino. Immancabili Luca Artoni dell’Oasi Lipu 
Bianello e Ivano Chiapponi del Rifugio Matildico, 
che con i loro volontari si occupano di conservazione 
della natura. Interessantissimi anche gli interventi di 

Margherita Simonazzi dell’Azienda Agricola il Grifone e di Roberto Belli, che 
con passione ci hanno fatto entrare nel magico mondo dell’apicoltura.
Tutti sono stati accolti dall’angolo ristoro con gnocco, chizze ed erbazzone, 
l’angolo bar a cura di Mood Café, il laboratorio per bambini e la bellissima 
mostra fotografica di Stefano Manfredini. Il tutto allietato dalla musica e 
dalla splendida voce dei Them.
La terza serata lunedì 16 settembre ha avuto come cornice l’accogliente 
Circolo di Bellarosa per una cena a base di gustose lasagne e chiacchiere 
in compagnia.
Noi siamo già pronti per la seconda edizione sperando ogni anno di vedere 
il pubblico crescere, soprattutto perché parlare di ambiente e di buone 
pratiche per proteggerlo ci sembra sempre una buona idea!
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